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Algérie – FrAnce :

Vers une visite d’Etat du Président Tebboune en 2023

Le « cadeau » de fin d’année de Tebboune

Le cadeau « Tomobil » de Zeghdar

Depuis la fin de la crise 
diplomatique et la visite 
d’Emmanuel Macron. 

Les relations entre l’Algérie 
et la France semblent devenir 
extrêmement fortes, voire « 
exceptionnelles ». Un constat 
qui vient d’être de nouveau 
confirmé par le président 
Abdelmadjid Tebboune.
Dans une interview accordée 
ce jeudi 29 décembre au média 
français « Le Figaro« . Le 
chef de l’État Abdelmadjid 
Tebboune évoque la nouvelle 
page des relations entre Alger 
et Paris, mais il fait aussi une 
annonce importante.
En effet, le président 
Abdelmadjid Tebboune 
annonce qu’il s’apprête à 
visiter la France et Emmanuel 
Macron durant l’année 2023. 
Un déplacement important pour 
les deux pays qui partagent des 
partenariats stratégiques.
Outre les dossiers économiques 

et politiques. La visite du chef 
de l’État devrait être marquée 
par une rencontre avec la 
diaspora algérienne en France.
Ayant toujours fait partie des 
programmes de ses dernières 
visites d’État, la rencontre 
avec les Algériens à l’étranger 
est plus qu’importante pour 
le président Tebboune. Pour 
la diaspora, ce sera aussi 
l’occasion pour qu’elle 
présente ses préoccupations.

Tebboune parle de sa relation 
avec Macron
Quand le président Tebboune 
recevait Emmanuel Macron à 
la présidence lors de sa visite 
en Algérie en aout 2022 | Crédit 
photo : El Mouradia
Dans le même entretien, le 
président Tebboune n’hésite 
pas de faire l’éloge de son 
homologue Emmanuel 
Macron, en mettant en avant 

leur « amitié réciproque« .
« Nous avons une certaine 
complicité. Je vois en lui 
l’incarnation d’une nouvelle 
génération qui peut sauver les 
relations entre nos deux pays », 
déclare le chef de l’Etat.
« Son atout est qu’il n’a rien 
à voir avec la colonisation. 
Ni lui, ni son parcours ni sa 
famille. Nous avons une amitié 
réciproque. Certes, nous avons 
eu, lui comme moi, des formules 
malheureuses, mais c’est la 
première fois, me semble-t-il, 
qu’il y a une telle relation de 
confiance entre nos deux pays 
», ajoute-t-il.
Quand Tebboune lance une 
pique aux « fascistes français »
Dans le même sillage, le 
président n’hésite pas aussi à 
lancer une pique aux parties 
fascistes français qui tentent à 
chaque reprise de casser le bon 
déroulement des relations entre 
Alger et Paris.

Notre relation « était 
auparavant en deçà de ce 
qu’elle devait être, à cause 
d’une minorité agissante en 
France (…) Ce n’est qu’une 
minorité. Je ne lui ferai pas 
l’honneur de la citer », lance 
Tebboune.
La visite d’Emmanuel Macron, 
en aout dernier, en Algérie, 
semble avoir donné un gros 
coup de boost aux relations 
entre Alger et Paris. Depuis cet 
événement, tout est entré dans 
l’ordre. Même les relations 
consulaires et les visas sont 
revenus comme avant, voire 
mieux.
D’ailleurs, pas plus tard 
que le 17 décembre dernier, 
le président Tebboune a 
reçu un appel téléphonique 
d’Emmanuel Macron. Durant 
cet échange, les deux parties 
avaient fait le point sur 
plusieurs dossiers, dont celui 
de la sécurité au Sahel.

C’est l’une des fins 
d’années les plus 
chargées de la 

dernière décennie de l’Algérie. 
Entre d’importantes décisions 
politiques et économiques, 
le dernier mois de 2022 a 
été marqué par une série de 
bonnes nouvelles.
Depuis le début de l’année 
2022, les Algériens se sont vus 
secoué par plusieurs affaires, 
notamment la crise de l’huile 
et du lait. Avec les efforts de 
l’État, ces derniers ont pu être 
réglés, mais la hausse des 
prix de produits alimentaires 

toujours pas, mais pour bientôt 
(Selon les dernières décisions 
du gouvernement).
Où est le cadeau de Tebboune 
?
Le président Abdelmadjid 
Tebboune donnant des 
instructions lors d’une réunion 
du conseil des ministres à la 
présidence de la république
En tout, il y a eu trois cadeaux. 
Un pour les chômeurs, un 
autre pour les retraités et un 
troisième pour les travailleurs. 
Avez-vous deviné ? Nous 
parlons de la décision de 
l‘augmentation des salaires, 

des allocations et des pensions.
Un 25 décembre 2022, une 
semaine, avant le réveillon. 
Le président Abdelmadjid 

Tebboune annonce une série 
d’augmentations pour le 
début de l’année prochaine 
qui touchera une bonne partie 

des Algériens dans les quatre 
coins du pays.
Habitués par l’ancien « pouvoir 
» des annonces de « Takachouf 
» et d’augmentation de prix 
d’essences, les Algériens 
clôturent pour une fois l’année 
avec de bonnes nouvelles.
Mais pas que, il y a aussi un 
autre cadeau, mais pas de fin 
d’année. Ce dernier ordonné 
par le chef de l’Etat, mais 
annoncé par le ministre de 
l’Industrie. Quel nom allons-
nous lui donner ? On ne va 
compliquer les choses. Ce sera 
le cadeau d’Ahmed Zaghdar.

Un novembre 2022, le 
premier responsable du 
secteur de l’industrie 

Ahmed Zeghdar annonce 
la publication du cahier des 
charges de l’importation 
des voitures neuves et de 
fabrication de véhicules en 
Algérie.
Pourquoi cette annonce est-
elle si importante ? Elle fait 
savoir que la première voiture 

importée par l’Algérie sera 
disponible début 2023. Et ce, 
plus de 5 ans de blocage de 
l’importation des véhicules.
La roue semble en train de 
tourner pendant que certains 
pays européens annoncent 
des hausses des prix de gaz, 
d’essences et des plans de 
rationnement d’énergie.
En résumé, durant les 6 
dernières semaines de l’année 

2022, les Algériens ont été 
informés qu’en 2023 : Il y aura 
une disponibilité et une baisse 
des prix des voitures, une 
augmentation des allocations 
chômages, des pensions des 

retraités et des salaires des 
travailleurs.
Certes, tout cela est beau 
et le début de l’année 2023 
s’annonce bien pour les 
Algériens. Mais il convient 
de rappeler que les produits 
alimentaires ont connu une 
hausse importante durant les 
derniers mois.
Certains aliments ont été 
marqués par des flambés de 

15-20 pourcents alors que 
d’autres beaucoup plus frôlant 
les 35 pourcents. Les produits 
subventionnés par l’État n’ont 
pas été touchés, mais ces 
derniers ne représentent qu’une 
petite partie. En attendant 
l’arrivée du nouvel an, espérons 
que le département de Kamel 
Rezig renforce sa stratégie de 
lutte contre la hausse des prix. 
Bonne année 2023 .
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education nationale : 
Belabed annonce une augmentation des salaires des enseignants 

Apprentissage de l’anglais:
Une plate-forme électronique au profit des enseignants 

universitaires

Une 1ère en Afrique:
 L’Algérie s’associe à MIT pour enseigner l’anglais

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a révélé une 

révision du système indemnitaire 
des salariés de l’éducation, 
après la promulgation de la loi 
sur le secteur. Cela permettra 
aux employés de l’éducation 
de bénéficier de nouvelles 
augmentations salariale en plus de 
celles approuvées par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui avait aussi ordonné 
la finalisation du projet de loi des 
enseignants avant le 31 décembre 
2022.
En effet, lors du forum de la 
radio, qui a eu lieu aujourd’hui, 
le lundi 2 janvier 2023, le 
ministre a expliqué que chaque 
loi fondamentale promulguée 
est nécessairement suivie d’un 
nouveau système compensatoire, 

et donc, après la promulgation 
de la loi fondamentale pour 
les employés du secteur de 
l’éducation nationale, il y aura un 
nouveau système compensatoire, 
car ce dernier sera revu, ce qui 
permettra des majorations et 

une deuxième augmentation des 
salaires qui s’ajoutent à celles 
approuvées par le Chef de l’Etat, 
Abdelmadjid Tebboune.
Ordonne ordonne une 
augmentation des pensions 
de retraites et de l’allocation 

chômage pour 2023
Lors du dernier conseil des 
Ministres, le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui s’est tenu le 25 
décembre 2022, le dossier du 
pouvoir d’achat des Algériens 
était au cœur de cette réunion, 
rappelant que ce dernier s’est 
dégradé ces deux dernières 
années. Le Chef de l’Etat a donc 
donné plusieurs instructions 
au gouvernement, comprenant 
plusieurs augmentations 
de pensions, de salaires et 
d’allocations.
Selon le communiqué du 
conseil des ministres, les 
premiers bénéficiaires de cette 
augmentation sont les retraités. En 
effet, ceux qui percevaient moins 
de 10.000 dinars, ils bénéficieront 
d’une revalorisation, et passeront 

à une pension de 15.000 dinars 

algériens.

Pour les retraités qui bénéficient 
d’une pension de 15.000 dinars 

algériens, ils verront leur revenu 

passé à 20.000 dinars, soit une 

hausse de 5000 Da.

Les jeunes diplômés et les 

chercheurs d’emploi, sont aussi 

concernés par ces augmentations. 

En effet, pour cette année 2023, 

l’allocation chômage passera de 

13.000 à 15.000 dinars algériens, 

soit une augmentation de 2000 

dinars. Outre cette allocation, les 

jeunes chômeurs bénéficieront 
d’une couverture médicale 

(CNAS) durant toute la période 

de la recherche d’emploi.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a supervisé, lundi à Alger, 
le lancement de la plate-
forme numérique dédiée à 
l’enseignement à distance de 
la langue anglaise au profit de 
plus de 30.000 enseignants 
universitaires.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Baddari 
a indiqué que l’Algérie 
exploitera cette plate-forme avec 
l’accompagnement de l’Université 
américaine “MIT”, faisant état 

de plus de 30.000 enseignants 
universitaires qui bénéficieront 
de l’accompagnement en matière 
d’apprentissage de la langue 
anglaise.
Le ministre a, par ailleurs, donné 
le coup d’envoi pour le lancement 
de la plate-forme numérique 
dédiée à l’accueil des requêtes 
et doléances de la corporation 
universitaire, de la recherche et 
des œuvres universitaires, ainsi 
que le lancement officiel de la 
signature électronique dans le 
secteur.
Estimant que l’opération de 
lancement des trois plateformes 

se veut “une rupture avec les 

pratiques classiques”, le ministre 

a indiqué que l’objectif consiste 

à “concrétiser les programmes 

pratiques du plan numérique 

principal du secteur de la 

recherche scientifique qui s’étale 
de novembre 2022 jusqu’à 

décembre 2024”.

Dans ce cadre, le ministre a 

rappelé que le plan numérique 

principal de son secteur “est 

composé de 7 axes principaux, de 

16 programmes stratégiques et de 

102 programmes pratiques”.

Le ministre de 
l’enseignement supérieur 
et de la recherche 

scientifique, Kamel Baddari, a 
procédé hier au coup d’envoi 
de la plateforme numérique 
d’enseignement de la langue 
anglaise. L’Algérie devient 
le premier pays en Afrique à 
se doter de cette plateforme, 
avec l’accompagnement de 
l’université américaine MIT.
En Algérie, de nombreuse 
voix s’élèvent pour réclamer 
de remplacer le Français par 
l’Anglais en tant que longue 
d’enseignement. Notre pays 
vient de franchir une étape 
importante dans l’enseignement 
de la langue de Shakespeare.
En effet, le ministre de 
l’enseignement supérieur et 

de la recherche scientifique, 
Kamel Baddari, a supervisé 
aujourd’hui, lundi le 2 janvier, 
la plateforme numérique 
dédiée à l’enseignement à 
distance de langue anglaise. 
Il a indiqué que l’Algérie 
exploitera cette plateforme 
avec l’accompagnement de 
l’Université américaine « 
MIT ». 30.000 enseignants 
universitaires bénéficieront de 
l’accompagnement en matière 
d’apprentissage de la langue 
anglaise.
Une première en Afrique
Ainsi, l’Algérie devient le 
premier pays africain à se 
doter de ladite plateforme 
numérique. Cette dernière est 
dédiée à l’accueil des requêtes 
et doléances de la corporation 

universitaire, de la recherche et 
des œuvres universitaires, ainsi 
que le lancement officiel de la 
signature électronique dans le 
secteur.
« L’Algérie devient le premier 
pays africain à se doter de 
cette plateforme numérique 
avec l’accompagnement de 
l’université MIT. Cela va 
permettre au professeur de 
s’adresser à ses étudiants en 
anglais ». A déclaré le ministre 
Kamel Baddari aux médias.
Et d’ajouter : « C’est une étape 
importante pour une rupture 
avec les pratiques classiques…
l’objectif consiste à concrétiser 
les programmes pratiques du plan 
numérique principal du secteur 
de la recherche scientifique 
qui s’étale de novembre 2022 

jusqu’à décembre 2024 ».
Pour conclure, le ministre a 
rappelé que le plan numérique 
principal de son secteur « se 
compose de 7 axes principaux, 
de 16 programmes stratégiques 
et de 102 programmes pratiques 
».
Dans un communiqué officiel, 
le ministère de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique indique avoir donné 
des instructions aux universités 
qui disposent des formateurs 
qui maitrisent la langue anglaise 
pour qu’ils commencent à 
dispenser leurs cours à partir 
de l’année universitaire en 
cours 2022/2023. Quant aux 
universités qui disposent de 
centres d’enseignements de 
langues ou de département de la 

langue anglaise, devront former 

elles-mêmes leurs propres 

professeurs
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La CNEP lancera le crédit « halal » pour 
l’achat de voitures en Algérie

2022:
Un rythme soutenu dans la consolidation de la politique sociale de l’Etat

La Caisse nationale 
d’épargne et de 
prévoyance-Banque 

va lancer des prêts à la 
consommation « halal » 
pour permettre aux citoyens 
d’acheter des véhicules 
assemblés en Algérie, avec 
une marge bénéficiaire fixée à 
8%.
La direction de la banque a 
fixé un certain nombre de 
conditions pour ceux qui 
souhaitent bénéficier de prêts 
à la consommation pour 
acheter des véhicules produits 
ou installés localement dans 
le cadre de Mourabaha ( qui 
consiste en le fait qu’un client 
souhaitant acquérir un bien 
en particulier, se dirige vers 

la banque et l’en informe, 
cette dernière l’achète pour 
ce demandeur et le lui revend 
avec une marge et un paiement 
différé).
Pour les conditions pour en 
bénéficier, le plus important 
que le client demandeur 
de ce crédit soit titulaire 

de nationalité algérienne 
et résidant sur le territoire 
national, que son âge soit 
compris entre 21 et 70 ans à la 
date de dépôt de la demande de 
financement. Et qu’il dispose 
d’un revenu mensuel net 
permanent supérieur ou égal à 
deux fois la valeur du salaire 

national minimum.
Concernant la marge 
bénéficiaire appliquée au 
produit de financement à 
la consommation, elle est 
précisée dans les conditions 
générales de la banque 
applicables à la « banque 
islamique » en vigueur, qui est 
actuellement estimée à 8 %.
La CNEP annonce le 
lancement de 13 guichets 
dédiés à la finance islamique
Selon un communiqué rendu 
public hier, dans le cadre de 
l’élargissement de son réseau 
de distribution, la CNEP-
Banque lance aujourd’hui 
le mercredi 28 décembre 
2022, 13 guichets dédiés à la 
finance islamique au niveau 

de ses agences. Ces guichets 
seront ouverts au niveau des 
agences d’Ain Oulemane 
(wilaya de Sétif), Nedroma, 
Imama, Tlemcen (wilaya de 
Tlemcen), Annaba, El Tarf, 
El Biar, Sidi Yahia, Kouba, 
Cheraga, El Achour (Alger), 
Mazouna (Relizane) et Sour 
El Ghozlane (Bouira), précise 
la même source.
L’ouverture de ces guichets 
vient s’ajouter à ceux déjà 
opérationnels depuis novembre 
2020 et permettra à la Banque 
de totaliser 81 guichets de la 
finance islamique, répartis 
sur le territoire national et 
couvrant 44 wilayas du pays.

L’année 2022 a 
connu un rythme 
soutenu en matière 

de concrétisation des 
engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en ce qui concerne 
les mesures visant à améliorer 
le cadre de vie du citoyen et à 
renforcer la politique sociale 
de l’Etat, consacrée dans la 
Déclaration du 1er novembre 
1954.
A cet égard, le Gouvernement, 
chargé de mettre en œuvre 
le programme du président 
de la République, a accordé 
une attention particulière à 
l’amélioration du pouvoir 
d’achat du citoyen et à la 
consolidation des systèmes 
de sécurité sociale et de 
retraite, à travers notamment 
la revalorisation des salaires 
et des pensions de retraite, 
l’institution de l’allocation 
chômage et d’autres mesures 
visant à stabiliser les prix.
C’est dans ce sens que le 
président de la République 
a ordonné, lors du dernier 
Conseil des ministres, 
d’aligner la grille des salaires 
d’abord sur le pouvoir 
d’achat, puis sur le soutien 
continu destiné aux catégories 
socialement vulnérables, en 
tenant compte de la valeur du 
travail et du développement 
de la production en tant que 
principales références pour la 
revalorisation des salaires.
Le président de la République 
qui a réitéré, à maintes reprises, 
sa ferme conviction de  ne pas 
renoncer au caractère social 

de l’Etat, a ainsi ordonné de 
revoir à la hausse l’allocation 
chômage qui passe de 13.000 
DA à 15.000 DA, l’Etat 
devant assumer les charges 
de la couverture sanitaire des 
chômeurs pendant la période 
de bénéfice de l’allocation.
Il a également ordonné 
l’augmentation du seuil 
minimum de la pension de 
retraite à 15.000 DA pour 
ceux qui percevaient une 
pension inférieure à 10.000 
DA et à 20.000 DA pour 
ceux qui percevaient une 
pension de 15.000 DA afin 
de l’harmoniser avec le seuil 
minimum des salaires qui a, lui 
aussi, augmenté de 18.000 DA 
à 20.000 DA depuis 2021.
Dans le même sillage, 
le président Tebboune a 
ordonné de poursuivre la 
valorisation des salaires qui 
seront ainsi augmentés, au 

cours de 2023-2024, entre 
4.500 DA/an et 8.500 DA/an 
selon les catégories, soit des 
augmentations au cours des 
années 2022, 2023 et 2024 
atteignant 47%.
Ces augmentations de 
salaires toucheront quelque 
2,8 millions fonctionnaires, 
selon le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Chorfa, qui 
a relevé, en outre, que des 
“négociations sont en cours 
dans le secteur économique 
entre les partenaires sociaux et 
le patronat en vue de permettre 
aux travailleurs de bénéficier 
d’augmentations dans le cadre 
des conventions collectives”.
Pour le ministre, les décisions 
prises par le Président sont 
“historiques vu que les 
augmentations de salaires et 
d’allocations ont progressé de 
50% au cours des dernières 

années”, ce qui prouve, a-t-il 
dit, que le Chef de l’Etat “a 
honoré ses engagements vis-
à-vis des catégories sociales 
concernées”.    
A cet égard et afin que cette 
démarche permette de recenser 
les familles ne bénéficiant 
que d’un seul revenu, le 
président Tebboune a insisté 
sur l’impérative nécessité de 
généraliser la numérisation.
En plus de ces décisions qui 
consolident les acquis sociaux 
des Algériens, il a ordonné, 
lors d’une réunion du Conseil 
des ministres, la révision des 
statuts particuliers de toutes 
les catégories professionnelles 
du secteur de la santé et de 
promouvoir, moderniser et 
d’uniformiser la qualité de la 
prise en charge hospitalière et 
des services de santé.
Il en est de même pour le secteur 
de l’Education nationale qui a 

bénéficié de plusieurs mesures 
prises par le chef de l’Etat, à 
savoir la titularisation dans 
l’immédiat de l’ensemble des 
enseignants contractuels.
Ces décisions viennent en 
complément des mesures 
décidées par le président 
Tebboune au début de l’année 
2022, notamment le gel, 
jusqu’à nouvel ordre, de tous 
les impôts et taxes, notamment 
les taxes contenues dans la Loi 
de finances 2022 sur certains 
produits alimentaires de 
large consommation, ce qui a 
constitué un allègement pour le 
pouvoir d’achat des Algériens 
et ce, en plus de la suppression 
de l’impôt sur le revenu au 
profit des catégories à revenu 
limité ainsi que la révision à la 
hausse du point indiciaire.
En somme, la protection du 
pouvoir d’achat, la préservation 
des emplois et la prise en 
charge sociale des citoyens 
sont autant d’indicateurs 
consacrant le caractère social 
de l’Etat, lequel n’a jamais 
lésiné sur les moyens matériels 
et financiers à l’effet de 
préserver le caractère social de 
l’Etat algérien.
A cet égard, l’année 2023 sera 
celle de la consolidation et de 
la consécration des réalisations 
accomplies ces dernières 
années pour consolider le socle 
de l’Algérie nouvelle, prônée 
par le président Tebboune, 
ce qui traduit sur le terrain 
sa “ferme conviction” de 
poursuivre la politique sociale 
de l’Etat.
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Le ministre de l’Industrie s’enquiert de l’état d’avancement 
du projet “la Maison de la Qualité”

logement-2022:
De la gestion de la crise à la gestion de la demande

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, s’est 
enquis mercredi à Alger de 

l’état d’avancement des travaux 
du projet “Maison de la Qualité” 
qui regroupe, sur un seul site, 
tous les organismes nationaux 
constituant l’infrastructure 
de qualité, qui se veut l’outil 
national de garantie de la qualité 
des produits et de réalisation de 
la compétitivité des entreprises, 
appelant à ce propos à la 
nécessité de livrer le projet en 
2023, indique un communiqué du 
ministère.
Lors d’une visite d’inspection 
de cet édifice de neuf (9) étages, 
sur une superficie globale de 

4.200 m2, qui s’est déroulée en 
présence de toutes les parties 
concernées par la réalisation 
dudit projet, en sus des autorités 
locales, M. Zaghdar “a instruit 
à l’effet d’accélérer la cadence 
de réalisation et de livraison du 
projet en 2023, notamment après 
la levée de toutes les contraintes 
financières et techniques 
entravant l’avancement des 
travaux, et la reprise de ceux-
ci dernièrement”, selon le 
communiqué.
La Maison de la Qualité regroupe, 
sur un seul site, l’Institut 
national algérien de la propriété 
industrielle (INAPI), l’Institut 
algérien de normalisation 

(IANOR), l’Organisme algérien 
d’accréditation (ALGERAC), et 
l’Office national de métrologie 
légale (ONML), précise la même 
source.
Ce projet s’inscrit dans le cadre 
du programme national de 
développement de l’infrastructure 
de qualité qui se veut un des 
facteurs à même de favoriser la 
compétitivité, faciliter l’accès aux 
marchés locaux et étrangers, et de 
protéger l’économie nationale.
Cette infrastructure repose 
sur quatre axes, à savoir la 
normalisation, la métrologie, 
l’accréditation, et la propriété 
industrielle. 

Les progrès réalisés en 2022 
en matière de logement 
ont permis de passer de la 

gestion de “la crise de logement” 
à la gestion de la demande sur le 
logement, avec la distribution, 
cette année, à travers le pays, de 
plus de 400.000 unités, toutes 
formules confondues.
2022, “année de l’accès du 
citoyen à la propriété d’un 
logement par excellence”, a 
connu une véritable dynamique 
en matière de distribution des 
logements, renforcée à l’occasion 
d’événements à forte charge 
historique et symbolique pour 
le peuple algérien et ce, sur 
instruction du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le secteur a ainsi œuvré à 
l’accélération de la cadence de 
réalisation dans les chantiers et 
à la finalisation des travaux au 
niveau des unités de logement à 
distribuer.
La réalisation du programme 
ambitieux, approuvé par le 
Président de la République, et 
qui s’élève à un (01) million 
de logements, toutes formules 
confondues pour le quinquennat 
2020/2024, a permis de prendre 
en charge une partie importante 
des besoins du citoyen algérien, 
de manière à lui garantir un cadre 
de vie décent.
Jusqu’à novembre 2022, 
pas moins de 376.000 unités 
de logement, toutes formes 
confondues, ont été distribuées 
à l’occasion d’événements 
historiques nationaux, à 
l’instar de l’anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
guerre de libération et de la fête 
de l’Indépendance.
La célébration du 60e anniversaire 
du recouvrement de la 
souveraineté nationale (5 juillet) 
a été marquée par la distribution 

du plus grand quota de logements 
depuis l’indépendance.
Plus de 160.000 logements, 
tous types confondus, ont été 
distribués à travers le territoire 
national, dont 77.323 logements 
publics locatifs (LPL), 37.699 
logements de type location-
vente (AADL), 6.294 logements 
promotionnels aidés (LPA), 
2.595 logements promotionnels 
publics (LPP), outre 18.374 aides 
à l’habitat rural et 19.321 aides 
à la formule des lotissements 
publics.
Le 68e anniversaire du 
déclenchement de la guerre de 
libération nationale a connu 
la distribution de 120.000 
logements, toutes formules 
confondues, à travers l’ensemble 
du territoire national.

Plus de 700.000 logements ont été 
distribués depuis 2020 à ce jour, 
portant ainsi le taux d’occupation 
des logements en Algérie à 4,7 
individus/logement, avec l’accès 
de plus de 3 millions d’individus 
à un logement décent.
L’année 2022 a vu, en outre, la 
création de la Banque nationale 
de l’habitat (BNH) à même 
d’insuffler une forte dynamique 
au secteur, en sus de favoriser 
la réalisation des différents 
programmes de logements dans 
les délais fixés, conformément 
aux exigences de la prochaine 
étape.
Dégager les assiettes foncières 
pour la construction de 
logements et d’infrastructures 
publiques
Outre la construction de 

logements, des infrastructures 
publiques et des complexes 
sportifs ont été réalisés.
Quelque 413 infrastructures 
publiques, dont 355 
établissements éducatifs, ont été 
réceptionnées au titre de l’année 
2022, en sus du  parachèvement 
du stade de Baraki (Alger) après 
le succès de tous les essais 
techniques et la reprise des 
travaux du stade de Douéra qui 
a atteint un taux d’avancement 
de 65%, ce qui permettra à 
l’Algérie d’abriter différentes 
manifestations et compétitions 
sportives nationales, 
continentales et internationales.
Le secteur a par ailleurs, donné 
le coup d’envoi des travaux de 
réalisation de la première mosquée 
verte dans la nouvelle ville de 

Sidi Abdellah, première mosquée 
amie de l’environnement, avec 
des caractéristiques adaptées 
à l’efficacité énergétique et 
à l’utilisation des énergies 
renouvelables.
Dans le domaine de l’urbanisme, 
il a été procédé au lancement 
d’une plateforme numérique 
pour le guichet unique de 
wilaya, dédiée aux demandes 
et à l’obtention des permis de 
construire pour éradiquer les 
pratiques bureaucratiques.
Le président de la République 
avait donné des instructions pour 
l’affectation d’assiettes foncières 
à la construction de logements 
sociaux, avec la poursuite du 
soutien de l’Etat au logement 
rural, et la préparation d’une 
nouvelle loi qui punit sévèrement 
ceux qui prennent possession des 
terres de l’Etat.
Dans ce cadre, le secteur tend 
à actualiser le Schéma national 
d’aménagement du territoire 
(SNAT) 2030, actuellement en 
cours d’examen au niveau du 
Gouvernement, pour procéder 
à l’ouverture des dossiers 
d’extension urbanistique et de la 
recomposition territoriale, ce qui 
permettra de dégager des assiettes 
foncières pour l’exécution de 
programmes de logements.
Le secteur de l’Habitat poursuit, 
ainsi, ses efforts pour assurer les 
assiettes foncières nécessaires à 
la réalisation des programmes de 
logements, à travers les études 
liées aux programmes des plans 
d’orientation de l’aménagement 
et de l’urbanisme, sachant que 
1.541 études pour la révision 
des plans ont été enregistrées 
au niveau national, dont 1.394 
approuvées et 153 ont été 
examinées et déposées au 
niveau des services locaux, pour 
approbation.
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AnnABA / ASSAiniSSeMenT

Opération de nettoyage et élagage des arbres à la cité Safsaf

AnnABA / lieUX De cUl Te

Vaste campagne de nettoyage et d’entretien des mosquées à El Hadjar

AnnABA / SOliDAriTé

La direction de l’action sociale multiplie ses sorties 
sur terrain pour la prise en charge des SDF

Les agents 
communaux de 
l’APC d’Annaba 

étaient à pied d’œuvre, 
avant-hier,  pour relooker 
et assainir les espaces 
de la cité Safsaf. En 
effet, cette cité, l’une 
des plus grandes de la 
Plaine ouest, a fait l’objet 
d’une  vaste opération 
de nettoyage, supervisée 
méticuleusement par une 
responsable de l’APC. En 
effet, d'importants moyens 
humains et matériels ont 
été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, 
l’enlèvement d’herbes 
sauvages et le traitement 

et ébranchage des arbres 
au bord des routes 
au niveau des cités 
notamment Safsaf ainsi 
que de l’Orangerie et St 
Cloud où tous  les moyens 
matériels importants dont 
des camions, des grues, 
des bennes et autres engins 
ont été mis à la disposition 
des intervenants à cette 
opération d’élagage d’ 
arbres pour embellir 
l’aspect des quartier.Elle 
a également  permis de 
ramasser d’importantes 
quantités de déchets 
domestiques ainsi que les 
déchets jetés en bordures 
des routes, où bouteilles 
vides de différentes 
boissons, restes de repas 

et autres déchets solides 
jonchaient les lieux, a-t-
on constaté.Il est prévu 
d’autres sorties similaires 
au niveau des autres 
cités périphériques qui 
ont elles aussi besoin 
d’être nettoyées.Les 
résidents n’ont pas 
manqué d’exprimer 
leur satisfaction à cette 
belle initiatives. Etre 
satisfait c’est bien, mais 
faut-il que les résidents 
prennent conscience de 
la nécessité de préserver 
leur environnement et de 
s’impliquer davantage. 
La préservation de 
l’environnement est 
l’affaire de nous tous. 

Les scouts ont  initié 
une vaste campagne 
d'entretien et de nettoyage 

des  mosquées. Les bénévoles, 
dont la plupart sont des jeunes, 
ont décidé de faire le tour des 
mosquées  et de nettoyer les 
tapis, les murs, et les sanitaires 
pour permettre aux fidèles de 
répondre au devoir religieux 
dans des conditions acceptables.
Ces jeunes volontairesont 
décidé de s’entraider pour tout  
refaire et embellir ces endroits 
de culte. Comme il s'agit d'un 
devoir religieux, d'autres jeunes 
étrangers à l'association se sont 
portés volontaires à participer 
à cette manifestation. L'une des 

premières choses que le Prophète 
(Qsssl) a enseignées aux gens 
est la propreté. Le concept de 
propreté, en islam, touche non 
seulement l'aspect physique de 
la propreté, mais aussi son aspect 
spirituel », a indiqué l'imam de la 
mosquée. Cette solidarité revient 
en force dans les mosquées tout en 
espérant qu'elle soit généralisée 
à d'autres actions importantes, 
comme la préservation de 
l'environnement.D’autres ont 
sollicité des opérations de 
nettoyage car  tous les lieux 
de culte enregistrent une 
forte fréquentation des fidèle, 
particulièrement au mois sacré 
de Ramadhan lors des prières 
de ‘’tarawih’’ et des veillées 
religieuses.

Dans le cadre de la 
concrétisation du 
programme de la 

direction de l’action sociale  
visant à aider au maximum 
les démunis et les  sans-
abris, les éléments de la DAS  
ont mené au cours de la nuit 
de  lundi,   une campagne 
sur terrain  pour la prise en 
charge des SDF.Selon  notre 
source d’information, le 
groupe  a sillonné les quatre 
coins de la ville d’Annaba  à 
la recherche des sans-abris 
qui souffrent du froid et du 
manque de nourriture. Notre 
source souligne que cette 

opération va se renouveler 
tout au long de cette période 
où  l'on enregistre des 
nuits glaciales. A noter que 
cette action de solidarité 
a été très bien appréciée 
par les citoyens de la ville 
d’Annaba.La première 
étape de cette opération a 
porté sur la distribution de 
repas chauds. Notre source  
explique que l'action en 
question repose sur un 
recensement du nombre de 
SDF qui sera suivie d'une 
localisation  permettant de 
signaler l'abri des SDF. « Une 
démarche qui nous permet 
de les rencontrer directement 

dans leurs lieux habituels», a 
souligné notre source. Après 
quoi, les équipes, procèdent 
à la distribution de repas 
et de boissons chaudes. 
«Nos équipes sillonnent 
tous les quartiers dans le 
souci de faire bénéficier 
chaque personne indigente 
d'une prise en charge », a-t-
il indiqué.Pour rappel, la 
plupart des SDF refusent 
d'aller aux centres d’accueil 
et préfèrent la rue malgré les 
campagnes de sensibilisation 
animées par les éléments de 
la DAS, mais en vain.

Imen.B
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AnnABA/ SAnTé PUBliQUe

Les incinérations des ordures 
et des herbes mortes polluent 

l’environnement

AnnABA/ FAiTS DiVerS

Dérapage d’un véhicule 
touristique à Oued Zied plus

 de peur que de mal

AnnABA / AcciDenTS De lA rOUTe

Routes non sécurisées 
à El Hadjar…plusieurs accidents 

en l’espace d’une semaine

TeBeSSA / cOnTreBAnDe

Arrestation d’individus impliqués 
dans des détournements
 de produits alimentaires 

Pour se débarrasser des tas d’ordures 
entassées dans les bacs à ordures 
et des herbes sauvages, des 

pratiques dangereuses se répandent à 
travers les cités de la ville d’Annaba à 
savoir « les incinérations des ordures à 
ciel ouvert». Une pratique dénoncée par 
les habitants des cités, provoquant leur 
mécontentement.Les habitants n’ont pas 
cessé de tirer la sonnette d’alarme auprès 
des autorités administratives locales. « 
Combien de fois avions-nous saisi les 
responsables concernés sur ce phénomène 
et sur le grand danger qu’il génère !, 
s’exclama un habitant. Les bacs à ordures 
de certaines cités de la ville sont devenus 
des incinérateurs à ciel ouvert. En effet, les 
résidents de ces cités se sentent dérangés 
par l’odeur nauséabonde des ordures 
incinérées qui envahit régulièrement 
leurs quartiers. Les façades des blocs se 
couvrent à chaque fois d’un épais manteau 
de fumée lorsque le feu ronge ces ordures 
qui font souvent l’objet d’incinération 
sans aucun respect de l’environnement 
ou/et de la santé. L’incinération des 

déchets à ciel ouvert est une pratique 
dangereuse, car les fumées rejetées ont 
des effets nocifs sur la santé de l’homme 
et de l’environnementsurtout pour les 
enfants les personnes âgées et les malades 
chroniques qui sont affectés par cette 
dégradation atmosphérique”, expliquent 
les habitants des quartiers concernés par 
ce phénomène.

Un véhicule touristique de marque 
Peugeot  a dérapé et fait une 
sortie de la route au niveau de 

la localité OuedZied. Fort heureusement 
aucune victime n’a été enregistrée. Le 
conducteur  été pris en charge par les 
éléments de la protection civile. Une 
enquête a été ouverte par les éléments de 
la sécurité territorialement compétente  
pour déterminer l’origine de l’accident.
Sitôt avertis, les éléments de la protection 

civile se sont dépêchés sur les lieux de 
l’accident, et ont évacué les victimes en 
états de chocvers le CHU d’Annaba. Les 
causes de l’accident ne sont pas connues, 
mais généralement le délit de l’excès de 
vitesse est souvent à l’origine de ce genre 
d’accidents qui se produisent sur les routes 
rapides.Heureusement qu’aucun blessé 
n’est à déplorer. Une enquête a été ouverte 
afin de connaitre les circonstances exactes 
de cet accident.

Les points noirs répertoriés au 
niveau de plusieurs axes routiers 
de la commune d’El Hadjarsont 

loin d’être éliminés,à l’exemple de la 
route d’El Karma,et celle menant vers 
l’hôpital.A vrai dire,la route continue de 
faire trop de victimes. En effet, il ne se 
passe pas un jour sans que les services 
concernés ne signalent des accidents de 
la circulation, avec sa série de morts et de 
blessés.Jeudi dernier, un chauffeur a heurté 
de plein fouet une voiture lui causant de 
gravesdégâts matériel, le conducteur fautif  
a pris la fuite sans mêmes’excuser, ni 
savoir si les personnes avaient besoin de 
secours.Hier lundi,  un autre véhicule a été 
heurté sur la route d’El Karma.
 Face à la montée spectaculaire et terrifiante 
des accidents  dans cette commune, 
plusieurs questions se posent concernant 
les raisons principales de cet «enfer 
routier», l’efficacité des lois régissant la 
sécurité routière... Les autorités doivent 
revoir leur stratégie de lutte contre les 
accidents de la route. On  n’arrive pas à 
comprendre les raisons de ce grand échec 
face à la recrudescence du «terrorisme des 
routes». 

Nos routes sont mal entretenues ou bien 
n’est-ce pas plutôt la réglementation 
routière qui nécessite d’être réadaptée à 
la conjoncture actuelle?  Une commission 
mixte  devrait se réunir à laquelle prendront 
part des représentants de la direction  des 
Transports et des Travaux publics,  la 
sureté, de la Protection civile et de la 
Gendarmerie nationale. Cette commission 
aura à sa charge de «répertorier, au terme 
des enquêtes menées sur le terrain, les 
raisons de la montée vertigineuse des 
accidents.

La lutte contre la contrebande et la 
spéculation a connu une avancée 
notable au cours de l’année 2022. 

Après la série de pénuries des produits 
alimentaires de large consommation, les 
pouvoirs publics ont pris le taureau par 
les cornes pour remédier à cette situation  
et mettre un terme à certaines pratiques 
frauduleuses, notamment la lutte  contre 
la contrebande.  Plusieurs mesures et 
décisions ont été prises en 2022 pour lutter 
contre la contrebande et la spéculation.
L’association algérienne de protection 
et d’orientation, APOCE, n’a jamais 
manqué de signaler à chaque manque de 
denrées alimentaires, les pratiques de 
la contrebande, spéculation et stockage 
à outrance. A mettre en exergue, la 

contribution et la collaboration entre  la 
justice algérienne et les différents organes 
de la sûreté de wilaya. C’est dans le 
cadre de la lutte contre la contrebande, 
que les services de la gendarmerie de la 
wilaya de Tebessa ont pu appréhender 09 
individus qui étaient sur le point de faire 
passer une quantité importante denrées 
alimentaires,selon le communiqué de 
la gendarmerie nationale.Deux de ces 
individus arrêtés sont de nationalité 
algérienne. Quant aux autres, ils sont 
d’autres nationalités. En sus de la saisie 
des passeports et de la quantité des denrées 
alimentaires, une quantité qui avoisine les 
1500 litres d’huile de table a été saisie en 
plus de 1400 cartons de plusieurs tailles 
contenant des tablettes de chocolat de 
production locale.

Imen.B
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Une enveloppe financière 
estimée à 1.43 milliard 
DA a été mobilisée au 

titre de l’exercice 2023 pour 
la concrétisation de plusieurs 
opérations de réhabilitation du 
barrage vert à M’sila, a-t-on 
appris samedi dernier auprès des 
services de la wilaya.
Ces opérations portent sur 
l’ouverture de pistes agricoles 
sur 196 kilomètres, l’ouverture de 
pistes rurales sur 21 kilomètres, la 
mise sous terre de plus de 1700 
arbustes fruitiers, la plantation sur 
240 hectares de figue de barbarie, 

la plantation pastorale sur 400 
hectares, la plantation d’une 
ceinture verte sur 17 hectares et 
la plantation forestière sur 385 
hectares, ont indiqué les services 
de la wilaya.
La réalisation des projets de 
développement contribuera à 
améliorer le cadre de vie des 
riverains du barrage vert, à 
développer l’économie locale, 
à encourager l’investissement 
en particulier à travers 
l’entreprenariat, à créer des 
postes d’emploi et à préserver 
l’environnement steppique, a-t-

on fait savoir.
Pour rappel, le barrage vert, 
qui concerne 36 communes de 
la wilaya de M’sila, avec une 
superficie de 438.350 ha, fera 
l’objet de multiples opérations 
de reboisement, de création de 
surfaces réservées aux pâturages 
ainsi que la création d’aires 
d’attractions, qui seront confiées à 
des investisseurs de la wilaya, des 
jeunes notamment, ont précisé les 
mêmes services.
Une étude relative aux phases 
de réhabilitation du barrage 
vert sur dix ans (2020 - 2030) a 

été finalisée dernièrement par 
le Bureau National d’Etudes 
pour le Développement Rural 

(BNEDER) et concerne 36 
communes localisées à proximité 
du barrage vert, a-t-on ajouté.

M’SilA 

1,43 milliard DA pour le financement des opérations de 
réhabilitation du barrage vert

Une affluence 
considérable de visiteurs 
a marqué l’organisation 

du Salon national du miel 
et des produits de la ruche, 
depuis dimanche dernier, au 
musée national public de Chlef, 
attestant ainsi de son “franc 
succès”, ont estimé samedi les 
organisateurs et des exposants.
Pour le président du Conseil 
interprofessionnel de la filière 
apicole, Boufridi Amine, 
“l’importante affluence de 
visiteurs, accompagnée d’une 
dynamique commerciale, ayant 
caractérisée cette 9ème édition 
du genre, après un arrêt de deux 
ans en raison de la pandémie de 
Coronavirus, s’explique par la 
diversité de l’offre proposée au 
citoyen”.
“Le consommateur a découvert, 
sur place, une offre riche, 
caractérisé par différents types 
de miel, mais aussi divers 
produits confectionnés à partir 

des produits de la ruche, dont 
des cosmétiques, des produits 
parapharmaceutiques, et des 
objets de décoration d’intérieur 
et de maison, soit de quoi 
satisfaire tous les goûts”, a-t-il 
souligné.
Des exposants se sont, en outre, 
félicités du”succès” de ce Salon, 
au regard, ont-ils dit, du “grand 
nombre de visiteurs qui n’ont 
pas hésité à acquérir différents 
produits de la ruche (miel et 
dérivés)”. Un fait attestant, 
selon eux, d’un “changement de 
mentalité chez le consommateur 
local, qui achète désormais du 
miel pour sa consommation 
personnelle, et non à des fins 
thérapeutiques seulement, 
comme par le passé”.
C’est notamment le cas de 
l’apicultrice Louisa qui a estimé 
que le salon est “une opportunité 
pour la commercialisation de nos 
produits, notamment au vu de 
l’amélioration des rendements 

de la ruche, comparativement à 
ces dernières années”.
“Cette manifestation a permis de 
proposer une offre compétitive 
et diversifiée répondant 
aux différents besoins des 
consommateurs”, a-t-elle ajouté.
Son confrère Oussama, 
apiculteur professionnel, 
a adopté une stratégie 
commerciale innovante, 
en offrant la possibilité de 
dégustation aux visiteurs de 
son stand, même s’ils n’ont pas 
l’intention d’acheter du miel. 
L’initiative a été fortement 
louée par les citoyens, qui ont 
estimé que cet apiculteur fait 
preuve d’”un développement 
dans les stratégies de marketing 
pour gagner la confiance du 
consommateur”.
De nombreux visiteurs 
de ce salon ont affirmé, à 
l’APS, la contribution de 
cette manifestation dans leur 
découverte de “différents types 

de miel et de produits de la ruche 
utilisés à des fins thérapeutiques, 
d’esthétique et de décoration, 
parallèlement au processus de 
production du miel, qui a dissipé 
ainsi leurs craintes à l’égard du 
respect des normes de qualité et 
de production”.
D’autres se sont félicités de 
l’abondance de l’offre du miel 
et de sa diversité, au moment 
ou certains ont décrié les prix 
affichés à ce Salon, en dépit 
du recours des exposants à la 
proposition de petits contenants 

à des prix réduits, pour permettre 
aux personnes à faibles revenus 
d’acquérir la quantité adaptée à 
leur pouvoir d’achat.
De nombreux citoyens et 
exposants ont, par ailleurs, 
appelé à la multiplication 
de ce type de manifestations 
et à leur élargissement aux 
communes de la wilaya, à 
longueur d’année, de manière à 
permettre la commercialisation 
de la production et à créer 
une compétitivité entre les 
producteurs.

cHleF

Afflux considérable au Salon du miel et des produits 
de la ruche

Le service de chirurgie 
maxillo-faciale de 
l’établissement hospitalier 

universitaire “1er novembre 
1954 “ d’Oran compte réaliser, 
prochainement, la première 
intervention chirurgicale 
maxillo-faciale à l’échelle 
nationale et africaine en utilisant 
la technique laparoscopique, a-t-
on appris samedi passé du chef 
de ce service.
Cette chirurgie concerne le 
traitement des déformations 
faciales et des fractures des 
mâchoires. Son importance 
réside dans la création d’une 

incision beaucoup plus petite au 
niveau du visage que de ce qui 
est requis par la chirurgie ouverte 
traditionnelle avec moins d’effets 
chirurgicaux et de cicatrices, a 
expliqué le Professeur Hireche-
Baghdad Karim.
L’un des avantages de cette 
chirurgie est également “l’absence 
de douleur postopératoire, en 
plus d’une hospitalisation plus 
courte et d’une récupération plus 
rapide”, a-t-il déclaré.
Selon le même responsable, 
l’autre objectif est d’être au 
diapason des évolutions en cours 
dans ce domaine et dans lequel 

l’Algérie aspire à être leader dans 
le monde arabe et en Afrique.
Ces chirurgies spécifiques sont 
très importantes, en particulier 
pour les victimes d’accidents de 
la circulation ou domestiques 
graves dont la plupart des 
blessures sont des déformations 
du visage ou des mâchoires. 
Leur prise en charge est difficile 
et nécessite une intervention 
chirurgicale très délicate et 
sensible , a jouté le même 
interlocuteur.
Le Professeur Hireche-Baghdad 
Karim a estimé que cet objectif 
peut être atteint à court terme. 

“Nous serons, au cours du mois 
de mars ou d’avril, en mesure de 
réaliser cette étape chirurgicale 
importante”, soulignant à 
cet égard “la disponibilité de 
toutes les capacités matérielles 
et humaines pour initier cette 
intervention au niveau de l’EHU 
d’Oran”.
Afin de fournir les meilleures 
et les dernières technologies 
disponibles aux patients, 
le service supervisé par ce 
spécialiste, créée il y a moins de 
deux années, a tenu à assurer la 
formation de chirurgiens dans 
cette spécialité de précision afin 

que de telles interventions soient 
assurées par des compétences 
nationales.
Au cours des deux années 
écoulées, depuis la création du 
service, six chirurgiens ont été 
formés et travaillent actuellement 
dans plusieurs établissements 
hospitaliers du pays, tels 
qu’Adrar, Mostaganem, Tébessa 
et Alger et l’EHU d’Oran peut 
faire appel à leurs services.
L’équipe du service de chirurgie 
maxillo-faciale de l’EHU d’Oran, 
outre son chef, se compose de 
quatre jeunes chirurgiens et de 
six résidents, a-t-on indiqué.

eHU D’OrAn

Bientôt une 1ère intervention chirurgicale 
maxillo-faciale par laparoscopie



En Espagne, la libéralisation à succès du trafic TGV

A Malte, l’un des plus bas taux d’inflation de la zone euro

Syrie 
L’aéroport de Damas hors service après des frappes 

israéliennes, quatre morts

Madrid encourage 
l’ouverture à la 
concurrence afin 

d’amortir ses investissements 
dans son réseau à grande 
vitesse, le premier en Europe 
et le deuxième dans le monde, 
selon le monde fr.
Depuis le lundi 21 novembre, 
trois compagnies opèrent sur 
le réseau espagnol de lignes 
à grande vitesse (LGV), une 
première en Europe. Un choix 
de Madrid, qui voit dans 
l’ouverture à la concurrence 
un moyen d’amortir ses forts 
investissements ferroviaires. 
Iryo, détenu par l’opérateur 
italien Trenitalia (45 %), la 
compagnie aérienne espagnole 
Air Nostrum (31 %) et le 
géant des infrastructures 
Globalvia (24 %) sont ce jour-

là venus concurrencer Renfe, 
l’opérateur historique (et ses 
trains low cost Avlo), et la 
SNCF, qui, avec ses Ouigo, a 
fait son entrée sur le marché 
espagnol de la grande vitesse 
en mai 2021.
Le nouvel acteur a commencé 
ses opérations commerciales 
sur la ligne Madrid-Barcelone, 
la plus fréquentée et la plus 
rentable (25 % du trafic) du 
réseau, visant d’abord une 
clientèle d’affaires. Il s’est 
aussi positionné sur deux 
autres couloirs, beaucoup 
plus touristiques, également 
ouverts à la concurrence : 
Madrid-Valence, où Ouigo est 
présent depuis début octobre, 
et, à partir du printemps 2023, 
l’Andalousie (Cordoue, Séville 
et Malaga).

Les nouveaux opérateurs ont 
cassé les prix. Selon le site 
Trainline, depuis la fin du 
monopole de Renfe, le prix 
moyen d’un aller Madrid-
Barcelone est passé de 81 
euros à 46 euros, soit une 
baisse de 43 %. Iryo, qui a 
déployé en Espagne une flotte 
de vingt rames italiennes 
Frecciarossa 1000 fabriquées 
par le français Alstom, propose 
des billets accessibles à partir 
de 18 euros. La filiale de 
Trenitalia prévoit de conquérir 
30 % de parts de marché sur 
les liaisons sur lesquelles ses 
trains circuleront.
« Réseau sous-utilisé »
Le nombre de voyageurs, 
lui, a augmenté. D’après les 
derniers chiffres de l’ADIF, 
le gestionnaire du réseau 

ferroviaire espagnol, le nombre 
de passagers par kilomètre 
sur les lignes à grande vitesse 
a augmenté de 34,5 % en 
un an (de novembre 2021 
à novembre 2022). En mai, 
un an après son lancement, 
Ouigo Espagne revendiquait 
2 millions de voyageurs et un 
taux de remplissage moyen 
supérieur à 97 %.
« L’Espagne a misé sur la 
libéralisation pour rentabiliser 
un réseau sous-utilisé et 
faciliter l’amortissement de 
ses infrastructures. Le bilan 
est globalement positif, surtout 
pour les usagers », explique 
Carlos Lerida, professeur 
à l’université autonome de 
Madrid et spécialiste du 
transport ferroviaire. Cette 
situation est la conséquence 

d’un appel d’offres lancé en 
2019 par l’ADIF afin d’ouvrir 
à la concurrence les lignes les 
plus fréquentées du réseau 
LGV.
En trente ans, depuis 
l’inauguration, en 1992, de la 
LGV Madrid-Séville, le pays 
a fait un bond spectaculaire en 
passant de 0 à 4 000 kilomètres 
de voies ferrées à grande 
vitesse, devenant le premier 
réseau européen et le deuxième 
au monde derrière la Chine. 
Un nouveau couloir, qui relie 
Madrid à Murcie (dans le sud-
est du pays), a été inauguré le 
19 décembre par le premier 
ministre, Pedro Sanchez, et le 
roi Felipe VI, après presque 
vingt ans de travaux. En tout, 
287 kilomètres de LGV ont été 
ajoutés en 2022.

Le gouvernement a 
instauré un gel des 
prix de l’énergie, et la 

petite île, spécialisée dans les 
services, devrait échapper à 
la récession en 2023, selon le 
monde fr.
 « Si j’avais su, j’aurais 
glissé quelques boîtes de 
conserve dans mes bagages 
! » Oliver Garcia est né près 
de Londres, mais il vit à La 
Valette, la capitale maltaise, 
depuis quelques années. 
Mi-décembre, le jeune 
informaticien est rentré au 
Royaume-Uni pour les fêtes. « 

L’hôtel, le taxi, les bières : tout 
est plus cher et c’est un choc. 
A Malte aussi tout le monde 
se plaint de l’inflation. Mais 
maintenant que je suis ici, je 
comprends qu’en vérité, les 
Maltais sont plutôt vernis. »
Les chiffres publiés par 
Eurostat ne lui donnent pas 
tort : depuis février, le taux 
d’inflation enregistré à Malte 
est l’un des plus bas de la 
zone euro, avec celui de la 
France. En novembre, il était 
ainsi de 7,2 %, contre 7,1 % 
dans l’Hexagone et 11,1 % 
dans l’ensemble de l’Union 

européenne (UE), loin des 
records enregistrés dans les 
trois pays baltes (plus de 21 
%). « Il faut dire que, comme 
Paris, La Valette a déployé une 
forme de bouclier tarifaire très 
protecteur pour les ménages 
et les entreprises », résume 
Marcos Carias, économiste 
spécialiste du sud de la zone 
euro chez Coface.
Dans le détail, le gouvernement 
a demandé à Enemalta, 
le fournisseur d’énergie 
appartenant à l’Etat à hauteur 
de 67 %, de geler les prix 
à leur niveau de… 2014. « 

En échange, il compense 
les pertes engendrées par 
ce plafonnement des prix 
pour l’entreprise en raison 
de l’augmentation du coût 
des importations d’énergie 
», détaillent les économistes 
Simone Tagliapietra, Georg 
Zachmann et Giovanni 
Sgaravatti dans une note sur le 
sujet pour le centre de réflexion 
bruxellois Bruegel.
Marge de manœuvre 
budgétaire
De fait, l’île achète la quasi-
totalité de l’énergie qu’elle 
consomme à l’étranger, 

principalement du pétrole et 
du gaz, tandis qu’une partie 
de l’électricité est fournie 
par l’Italie, via le câble sous-
marin reliant Malte à la Sicile. 
« Parce que son territoire est 
petit et densément peuplé 
– 316 kilomètres carrés en 
tout, ce qui en fait le plus 
petit pays européen, et 520 
000 d’habitants –, Malte a 
relativement peu développé 
les énergies renouvelables, 
faute de place », ajoute Marcos 
Carias.

L’Etat hébreu a 
attaqué, lundi, 
le principal hub 

aéroportuaire du pays. Israël 
mène régulièrement des raids 
aériens contre son voisin, 
selon le monde fr.
L’aéroport international 
de Damas a été mis hors 
service lundi 2 janvier par 
des frappes israéliennes qui 
ont fait quatre morts, selon 
l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH). 
« Quatre combattants, dont 
deux soldats syriens, ont été 
tués dans le bombardement 
israélien », a déclaré Rami 
Abdel-Rahmane, le chef de 
l’OSDH, organisation sise 
au Royaume-Uni. Il n’a pas 
été en mesure de préciser la 

nationalité des deux autres 
personnes qui ont péri.
L’agence officielle syrienne 
SANA, citant une source 
militaire, a pour sa part affirmé 
que deux soldats de l’armée 
syrienne étaient morts dans 

l’attaque, qui a eu lieu lundi 
vers 2 heures.
Selon Rami Abdel-Rahmane, 
cette attaque visait « des 
positions du Hezbollah et de 
groupes pro-iraniens dans 
l’aéroport et ses environs, y 

compris un dépôt d’armes ».
L’Etat hébreu a mené des 
centaines de raids aériens chez 
son voisin depuis le début de 
la guerre civile en Syrie en 
2011, ciblant non seulement 
des positions de l’armée 
syrienne, mais aussi des forces 
pro-iraniennes et du Hezbollah 
libanais.
« Nous n’accepterons pas un 
Hezbollah 2.0 en Syrie »
Le 28 décembre, le chef de 
la direction des opérations de 
l’armée israélienne, le général 
de division Oded Basiuk, avait 
évoqué ces raids en Syrie en 
présentant ses perspectives 
opérationnelles pour 2023.
« Nous constatons que notre 
plan d’action en Syrie est un 
exemple de la façon dont une 

action militaire continue et 
persistante conduit à façonner 
et à influencer toute la région », 
avait tweeté Tsahal en rendant 
compte de la présentation 
du général Basiuk. « Nous 
n’accepterons pas un 
Hezbollah 2.0 en Syrie », avait 
ajouté l’armée israélienne.
Le 10 juin avant l’aube, 
l’aviation israélienne avait 
déjà bombardé l’aéroport 
situé dans le sud de la 
capitale syrienne, mettant 
les pistes d’atterrissage hors 
service pendant près de deux 
semaines.
L’aéroport d’Alep, le deuxième 
plus important du pays, avait 
également dû fermer plusieurs 
jours durant en septembre, à la 
suite de raids israéliens.
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Au moins quatorze morts dans l’attaque d’une prison 
à Ciudad Juarez au Mexique

Le Venezuela est « totalement prêt » à renouer avec 
les Etats-Unis, affirme le président Maduro

Le président sud-coréen évoque des exercices nucléaires 
conjoints entre Séoul et Washington

L’établissement 
pénitentiaire compte, 
parmi les prisonniers, 

plusieurs membres des deux 
principaux cartels qui s’affrontent, 
depuis des années, pour le contrôle 
de cette ville du nord du pays, selon 
le monde fr.
Au moins quatorze personnes 
sont mortes, parmi lesquelles dix 
gardiens, dans l’attaque armée 
d’une prison de Ciudad Juarez, 
dimanche 1er janvier. Le bureau du 
procureur de l’Etat de Chihuahua 
a précisé que l’attaque avait aussi 
fait quatre blessés, et qu’au moins 
vingt-quatre détenus s’étaient 
évadés.
L’attaque s’est produite à l’aube, 
lorsque des hommes armés sont 
arrivés dans des véhicules blindés 

et ont ouvert le feu sur les gardiens. 
Au même moment, des familles de 
détenus attendaient d’entrer dans 
la prison pour rendre visite à des 
proches à l’occasion de la nouvelle 
année.
Selon les premiers éléments de 
l’enquête, l’attaque avait pour 
objectif de faciliter l’évasion d’un 
groupe de prisonniers. Avec l’aide 
de l’armée, la police a procédé 
à quatre arrestations, a ajouté le 
bureau du procureur. Il n’a pas 
précisé s’il s’agissait de prisonniers 
évadés ou des assaillants.
Selon les médias locaux, certains 
détenus ont déclenché une émeute 
à l’intérieur de la prison, mettant le 
feu à divers objets et affrontant les 
gardiens. Toujours selon les médias, 
la fusillade a déclenché des scènes 

de panique parmi les habitants à 
l’extérieur de la prison, et le bureau 
du maire a demandé à la population 
de ne pas s’approcher de la zone. 
Le bureau du procureur a fait savoir 
que les forces de sécurité étaient 
parvenues à reprendre le contrôle de 
la situation dans la prison environ 
cinq heures après l’attaque.
Cartels de Sinaloa et de Juarez
La prison de cette ville du nord 
du Mexique, à la frontière avec 
les Etats-Unis, compte parmi 
les prisonniers des membres des 
branches armées des cartels de 
Sinaloa et de Juarez, qui se disputent 
le contrôle de la ville depuis plus de 
quinze ans.
Cette prison d’Etat a été le théâtre de 
plusieurs rixes et émeutes, dont une 
qui avait fait vingt morts en mars 

2009, l’une des plus sanglantes de 
l’histoire du pays. En août 2022, un 
affrontement entre bandes rivales 
avait causé la mort de trois détenus.
En février 2016, dans le cadre 
de sa visite au Mexique, le pape 
François avait célébré une messe 
dans la cour de cette prison devant 
700 prisonniers et leurs familles. 
Il les avait appelés à ne pas perdre 
espoir et à contribuer à l’arrêt des 
violences.
Selon un rapport de la Commission 
nationale des droits humains de 
février, plus de 3 700 personnes sont 
détenues dans cette prison, alors 
que sa capacité est de seulement 3 
135 places.
Surpopulation et violences
Cette prison dépend du 
gouvernement de l’Etat de 

Chihuahua. La prison fédérale 
de Ciudad Juarez, où le baron de 
la drogue Joaquin « El Chapo » 
Guzman était détenu avant d’être 
extradé vers les Etats-Unis en 2017, 
a été fermée il y a deux ans en raison 
de son mauvais fonctionnement.
Les centres de détention du 
Mexique, principalement ceux 
gérés par les Etats, connaissent 
des problèmes de surpopulation et 
de violences, qui se sont aggravés 
ces dernières années en raison des 
combats entre groupes criminels.
Selon les chiffres officiels, le 
Mexique a enregistré plus de 340 000 
homicides, attribués pour la plupart 
à des organisations criminelles, 
depuis le lancement d’une offensive 
militaire antidrogue, en décembre 
2006.

Bien que Washington 
ne reconnaisse pas 
Nicolas Maduro comme 

président du Venezuela, la crise 
pétrolière provoquée par la 
guerre en Ukraine a entraîné un 
réchauffement des relations entre 
les deux pays, selon le monde fr.
« Le Venezuela est prêt, 
totalement prêt, à se diriger vers 
un processus de normalisation 
des relations diplomatiques, 
consulaires, politiques, avec ce 
gouvernement des Etats-Unis et 
avec ceux qui pourraient arriver 
ensuite », a déclaré le président 
Nicolas Maduro lors d’une 
interview avec le journaliste 
français Ignacio Ramonet, 
diffusée par la télévision publique 
vénézuélienne dimanche 1er 
janvier.

Le gouvernement vénézuélien 
avait rompu avec les Etats-Unis 
en 2019, année pendant laquelle 
l’administration de Donald 
Trump avait reconnu l’opposant 
Juan Guaido comme président 
par intérim du Venezuela. Pour 
tenter de chasser le président 
Maduro du pouvoir, Washington 
avait adopté une batterie de 
sanctions contre Caracas, dont 
un embargo sur le pétrole 
vénézuélien.
Même si l’actuel président 
américain, Joe Biden, continue 
formellement de ne pas 
reconnaître Nicolas Maduro 
comme président du Venezuela, 
jugeant frauduleuse l’élection 
de celui-ci en 2018, la crise 
pétrolière provoquée par la 
guerre en Ukraine a entraîné un 

réchauffement des relations.
Assouplissement des sanctions 

américaines.
La Maison Blanche a envoyé en 
2022 des émissaires à Caracas. 
Elle a assoupli les sanctions 
contre le Venezuela après une 
avancée dans les négociations 
entre pouvoir et opposition, 
permettant notamment au géant 
pétrolier Chevron d’opérer dans 
le pays latino-américain pendant 
les six prochains mois.
« Nous sommes prêts pour des 
dialogues au plus haut niveau, 
pour des relations de respect, et 
j’espère qu’un rayon de lumière 
parviendra à ces Etats-Unis 
d’Amérique du Nord pour qu’ils 
tournent la page, laissent de 
côté cette politique extrémiste, 
et parviennent à des politiques 

plus pragmatiques vis-à-vis 
du Venezuela », a déclaré M. 
Maduro.
Le président vénézuélien a 
également estimé que « les 

choses avancent bien » avec 
l’Union européenne et qu’un 
« dialogue permanent » a lieu 
avec le chef de la diplomatie des 
Vingt-Sept, Josep Borrell.

Les exercices militaires 
conjoints entre les deux 
pays étaient limités depuis 

le début de la pandémie. Mais les 
tirs de missiles récents de la Corée 
du Nord obligent le dirigeant sud-
coréen à changer de stratégie, selon 
le monde fr.
Séoul et Washington discutent 
d’exercices conjoints impliquant 
des moyens nucléaires américains 
pour contrer les menaces 
croissantes de la Corée du Nord, 
dotée de l’arme nucléaire, a 
rapporté le président sud-coréen, 
Yoon Seok-youl.
Dans un entretien au journal 
Chosun Ilbo, publié lundi 2 janvier, 
le président sud-coréen admet que 
« le parapluie nucléaire » américain 
et sa « dissuasion élargie » ne 
suffisent plus à rassurer les Sud-

Coréens.
« Les armes nucléaires appartiennent 
aux Etats-Unis, mais la préparation, 
le partage d’informations, les 
exercices et l’entraînement doivent 
être effectués conjointement par la 

Corée du Sud et les Etats-Unis », a 
déclaré Yoon Seok-youl, ajoutant 
que Washington accueillait cette 
idée « plutôt positivement ».
Ces propos sont publiés au 
lendemain de l’appel du dirigeant 

nord-coréen, Kim Jong-un, à « 
l’augmentation exponentielle » de 
l’arsenal nucléaire de son pays, 
selon l’agence officielle KCNA.
Un nombre inédit de tirs de missiles
Le chef d’Etat a également annoncé 
que le Nord allait développer de 
nouveaux missiles balistiques 
intercontinentaux (ICBM) pour 
faire face à ce qu’il appelle 
l’hostilité des Etats-Unis et de la 
Corée du Sud.
L’année 2022 a été marquée par un 
nombre inédit de tirs de missiles 
par Pyongyang. Le Nord a procédé 
presque chaque mois à des essais 
d’armement, y compris le tir de son 
ICBM le plus avancé.
Trois missiles balistiques à courte 
portée ont encore été tirés par la 
Corée du Nord samedi, et un autre 
dimanche à l’aube.

L’appréhension d’un possible essai 
nucléaire nord-coréen
Sous la présidence de M. Yoon, 
la Corée du Sud a renforcé ses 
exercices militaires conjoints avec 
les Etats-Unis, qui avaient été 
réduits pendant la pandémie ou 
interrompus sous son prédécesseur 
sur fond de pourparlers 
diplomatiques, finalement 
infructueux, avec le Nord.
Depuis l’échec des négociations 
intercoréennes en 2019, Kim 
Jong-un a redoublé d’efforts 
pour développer ses programmes 
d’armement interdits.
Séoul et Washington prêtent à 
Pyongyang l’intention de mener 
prochainement un nouvel essai 
nucléaire, qui serait le septième de 
son histoire et le premier depuis 
2017
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lenS-PSg (3-1)

Paris perd le Nord à Bollaert

Bousculé par un RC ousculé par un RC 
Lens bien en jambes, Lens bien en jambes, 
un PSG brouillon un PSG brouillon 

s’incline à Bollaert et voit s’incline à Bollaert et voit 
son dauphin se rapprocher au son dauphin se rapprocher au 
classement.classement.
Après sa courte victoire Après sa courte victoire 
dans les arrêts de jeu contre dans les arrêts de jeu contre 
Strasbourg en milieu de Strasbourg en milieu de 
semaine (2-1), le PSG confirme semaine (2-1), le PSG confirme 
une reprise de championnat une reprise de championnat 
compliquée au retour de la compliquée au retour de la 
Coupe du monde. Défaits 3-1 Coupe du monde. Défaits 3-1 
dans l’antre du RC Lens, ils dans l’antre du RC Lens, ils 
ont été incapables de mettre ont été incapables de mettre 
leur adversaire en difficulté. leur adversaire en difficulté. 
Décidément, les Parisiens n’y Décidément, les Parisiens n’y 
arrivent pas à Bollaert depuis arrivent pas à Bollaert depuis 
le retour du club lensois en le retour du club lensois en 
Ligue 1 (2 défaites et 1 nul).Ligue 1 (2 défaites et 1 nul).
Un match qui démarre sur Un match qui démarre sur 

les chapeaux de roueles chapeaux de roue
Les Parisiens étaient prévenus Les Parisiens étaient prévenus 
: lors de leurs deux derniers : lors de leurs deux derniers 
déplacements à Bollaert, ils déplacements à Bollaert, ils 
avaient toujours été menés au avaient toujours été menés au 
score. Mais les hommes de score. Mais les hommes de 
Christophe Galtier n’étaient Christophe Galtier n’étaient 
manifestement pas très bien manifestement pas très bien 
réveillés. Haı̈dara, laissé réveillés. Haı̈dara, laissé 
complètement seul durant complètement seul durant 
toute l’action, remise un ballon toute l’action, remise un ballon 
de Sotoca que ne parvient de Sotoca que ne parvient 
pas à capter Donnarumma. pas à capter Donnarumma. 
Frankowski surgit au rebond, Frankowski surgit au rebond, 

Lens mène après 5 petites Lens mène après 5 petites 
minutes de jeu.minutes de jeu.
Mais l’équipe francilienne a Mais l’équipe francilienne a 
du caractère et le montre tout du caractère et le montre tout 
de suite. Trois minutes après de suite. Trois minutes après 
le but d’ouverture, Samba le but d’ouverture, Samba 
capte un centre à mi-hauteur capte un centre à mi-hauteur 
de Mukiele mais Ekitike lui de Mukiele mais Ekitike lui 
subtilise le ballon des mains et subtilise le ballon des mains et 
égalise (8e). La VAR intervient égalise (8e). La VAR intervient 
mais valide le but. Paris est mais valide le but. Paris est 
déjà de retour. Ekitike croit déjà de retour. Ekitike croit 
ensuite pouvoir profiter d’un ensuite pouvoir profiter d’un 
ballon repoussé par Samba ballon repoussé par Samba 
mais trouve le filet latéral mais trouve le filet latéral 
(16e). Mais c’est un autre (16e). Mais c’est un autre 
attaquant qui va se distinguer.attaquant qui va se distinguer.
Openda dégoûte Ramos et Openda dégoûte Ramos et 

r idiculise Marquinhosridiculise Marquinhos
Déjà remuant dans le premier Déjà remuant dans le premier 
quart d’heure, Openda quart d’heure, Openda 
décide de sortir de sa boı̂te. décide de sortir de sa boı̂te. 
Maladroitement au début, Maladroitement au début, 
en gaspillant une mauvaise en gaspillant une mauvaise 
relance de Donnarumma (25e) relance de Donnarumma (25e) 
puis une intervention aérienne puis une intervention aérienne 
loupée du gardien parisien loupée du gardien parisien 
(27e). Et puis, l’action de génie. (27e). Et puis, l’action de génie. 
Après avoir récupéré un ballon Après avoir récupéré un ballon 
devant sa défense, Fofana devant sa défense, Fofana 
déborde Soler et Verratti avant déborde Soler et Verratti avant 
de lancer Openda dans la de lancer Openda dans la 
profondeur. Le vif attaquant profondeur. Le vif attaquant 
belge efface Ramos puis belge efface Ramos puis 
envoie Marquinhos au tapis envoie Marquinhos au tapis 

d’une merveille de crochet d’une merveille de crochet 
avant de fixer Donnarumma avant de fixer Donnarumma 
(28e). Lens reprend l’avantage (28e). Lens reprend l’avantage 
juste avant la demi-heure.juste avant la demi-heure.

Des Par isiens impuissants Des Parisiens impuissants 
jusqu’à la finjusqu’à la fin

Au retour des vestiaires, les Au retour des vestiaires, les 
Parisiens répètent les mêmes Parisiens répètent les mêmes 
erreurs. Trop lents à la relance, erreurs. Trop lents à la relance, 
ils perdent le ballon devant ils perdent le ballon devant 
leur rectangle. Openda s’en leur rectangle. Openda s’en 
empare et isole Claude-empare et isole Claude-
Maurice d’une merveilleuse Maurice d’une merveilleuse 
talonnade. L’ancien Lorientais talonnade. L’ancien Lorientais 
ne se fait pas prier et trompe ne se fait pas prier et trompe 
Donnarumma de près Donnarumma de près 
(48e). Les Lensois sont (48e). Les Lensois sont 

définitivement dans leur définitivement dans leur 
match, les Parisiens sont match, les Parisiens sont 
apathiques.apathiques.
Le match perd alors en intensité Le match perd alors en intensité 
et en tempo. Lens se contente et en tempo. Lens se contente 
de gérer son match face à de gérer son match face à 
un PSG en manque d’idées. un PSG en manque d’idées. 
Malgré plusieurs changements Malgré plusieurs changements 
offensifs, Christophe Galtier offensifs, Christophe Galtier 
ne parvient pas à transfigurer ne parvient pas à transfigurer 
ses joueurs. Fabian (56e), ses joueurs. Fabian (56e), 
Mbappé (60e) et Hakimi (72e) Mbappé (60e) et Hakimi (72e) 
se montrent trop maladroits se montrent trop maladroits 
pour inquiéter Samba. Et pour inquiéter Samba. Et 
le gardien lensois veille au le gardien lensois veille au 
grain pour empêcher, d’un grain pour empêcher, d’un 
arrêt réflexe impressionnant, arrêt réflexe impressionnant, 

Sarabia de relancer le suspense Sarabia de relancer le suspense 
(75e).(75e).
Plus qu’un simple outsiderPlus qu’un simple outsider

Avec cette victoire contre Avec cette victoire contre 
son concurrent direct, Lens son concurrent direct, Lens 
revient à 4 points du PSG et revient à 4 points du PSG et 
prend provisoirement 7 points prend provisoirement 7 points 
d’avance sur l’OM qui joue d’avance sur l’OM qui joue 
demain à Montpellier. Mais demain à Montpellier. Mais 
plus que les chiffres, c’est la plus que les chiffres, c’est la 
performance sur le terrain qui performance sur le terrain qui 
a marqué. Ce soir, les hommes a marqué. Ce soir, les hommes 
de Frank Haise ont montré de Frank Haise ont montré 
qu’ils sont sans doute plus qu’ils sont sans doute plus 
qu’un simple outsider et qu’il qu’un simple outsider et qu’il 
faudra réellement compter sur faudra réellement compter sur 
eux dans la course au titre.eux dans la course au titre.

La Direction de la a Direction de la 
Jeunesse et des Sports Jeunesse et des Sports 
et Loisirs (DJSL) et Loisirs (DJSL) 

d’Alger a annoncé la mise en d’Alger a annoncé la mise en 
place dix huit (18) points de place dix huit (18) points de 
récupération des billets du récupération des billets du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
Nations (CHAN) de football, Nations (CHAN) de football, 
que l’Algérie abrite du 13 que l’Algérie abrite du 13 
janvier au 4 février 2023.janvier au 4 février 2023.
Ces points concernent les Ces points concernent les 
neuf matchs que va accueillir neuf matchs que va accueillir 
la capitale Alger, lors de la capitale Alger, lors de 
ce tournoi qui regroupe 18 ce tournoi qui regroupe 18 
sélections réparties sur cinq sélections réparties sur cinq 
groupes et pour lesquels les groupes et pour lesquels les 
stades: Baraki, Constantine, stades: Baraki, Constantine, 
Oran et Annaba ont été retenus.Oran et Annaba ont été retenus.
Les dix huit (18) sites retenus Les dix huit (18) sites retenus 
pour la récupération des pour la récupération des 
tickets d’entrée au stade se tickets d’entrée au stade se 
situent au niveau du complexe situent au niveau du complexe 
olympique Mohamed-Boudiaf olympique Mohamed-Boudiaf 
(5 juillet), Salle Harcha-(5 juillet), Salle Harcha-
Hacène, le complexe sportif Hacène, le complexe sportif 
Mohamed-Tekanouine El Mohamed-Tekanouine El 
Harrach, le complexe sportif Harrach, le complexe sportif 
Mohamed-Kadir de Rouiba, le Mohamed-Kadir de Rouiba, le 

complexe sportif Mohamed-complexe sportif Mohamed-
Ferhani de Bab El Oued, le Ferhani de Bab El Oued, le 
complexe sportif de tennis Ben complexe sportif de tennis Ben 
Aknoun, les salles omnisports Aknoun, les salles omnisports 
Ahcène-Moutchou de Ain Ahcène-Moutchou de Ain 
Benian, Abdelhamid- Kermali Benian, Abdelhamid- Kermali 
de Hammamet, Said-Khalef de de Hammamet, Said-Khalef de 
Ain Taya, «Les Grands vents» Ain Taya, «Les Grands vents» 
de Ouled Fayet, Mohamed de Ouled Fayet, Mohamed 
Essaghir-Kadir de Baraki, les Essaghir-Kadir de Baraki, les 
salles OMS de Bouzareah, salles OMS de Bouzareah, 
Birtouta, Zeralda, le Centre Birtouta, Zeralda, le Centre 
culturel Aissat-Messaoudi culturel Aissat-Messaoudi 
de Hussein Dey, le centre de Hussein Dey, le centre 
culturel de Bordj El Bahri, la culturel de Bordj El Bahri, la 
Maisons de jeunes Aissat-Idir Maisons de jeunes Aissat-Idir 
d’El Harrach et la Maison des d’El Harrach et la Maison des 
jeunes Maghrébins de Bab jeunes Maghrébins de Bab 
Ezzouar, a indiqué la même Ezzouar, a indiqué la même 
source.source.
Le public peut se rendre, Le public peut se rendre, 
chaque jour de 9h00 jusqu’à chaque jour de 9h00 jusqu’à 
minuit, sur ces sites afin de minuit, sur ces sites afin de 
récupérer ses billets après les récupérer ses billets après les 
avoir achetés via la plateforme avoir achetés via la plateforme 
électronique «Tadkirati». électronique «Tadkirati». 
Ce système est adopté Ce système est adopté 
pour la première fois, alors pour la première fois, alors 

qu’auparavant toute personne qu’auparavant toute personne 
pouvait imprimer elle-même pouvait imprimer elle-même 
son billet une fois l’avoir son billet une fois l’avoir 
acquis de la plate-forme acquis de la plate-forme 
suscitée.suscitée.
Le comité local d’organisation Le comité local d’organisation 
du CHAN a annoncé du CHAN a annoncé 
récemment que la mise en récemment que la mise en 
place de points de récupération place de points de récupération 
des billets vise à prévenir toute des billets vise à prévenir toute 

éventuelle falsification des éventuelle falsification des 
fameux sésames.fameux sésames.
L’opération de vente des L’opération de vente des 
billets pour les 24 matches du billets pour les 24 matches du 
1er tour du CHAN a été lancée 1er tour du CHAN a été lancée 
dimanche via la plateforme dimanche via la plateforme 
électronique «Tadkirati», à électronique «Tadkirati», à 
raison de 200 DA le ticket.raison de 200 DA le ticket.
Pour rappel, le stade de Pour rappel, le stade de 
Baraki d’une capacité de Baraki d’une capacité de 

40.784 spectateurs accueillera 40.784 spectateurs accueillera 
les matchs du groupe A les matchs du groupe A 
de l’Algérie, composée de l’Algérie, composée 
aussi de Libye, Ethiopie et aussi de Libye, Ethiopie et 
Mozambique, comptant pour Mozambique, comptant pour 
le premier tour. Cette enceinte le premier tour. Cette enceinte 
abritera également un match abritera également un match 
des quarts de finale, une demi-des quarts de finale, une demi-
finale, ainsi que la Finale finale, ainsi que la Finale 
prévue le 4 février prochain.prévue le 4 février prochain.

cHAn-2022 :
Mise en place de 18 points de récupération des billets 

à Alger

Mardi 03 Janvier 2023

Les leaders de la Ligue es leaders de la Ligue 
2 de football amateur, 2 de football amateur, 
l’ES Mostaganem l’ES Mostaganem 

(Centre-Ouest) et l’AS (Centre-Ouest) et l’AS 
Khroub (Centre-Est), ont Khroub (Centre-Est), ont 
sauvé leur place en tête du sauvé leur place en tête du 
classement en dépit des nuls classement en dépit des nuls 
concédés, respectivement, concédés, respectivement, 
face au MCB Oued Sly (1-1) face au MCB Oued Sly (1-1) 
et l’E Sour Ghozlane (0-0), à et l’E Sour Ghozlane (0-0), à 
l’occasion des rencontres de la l’occasion des rencontres de la 
13e journée disputées samedi.13e journée disputées samedi.
Menée au score (0-1), l’ES Menée au score (0-1), l’ES 
Mostaganem (30 pts) a réussi Mostaganem (30 pts) a réussi 
à égaliser dans le temps à égaliser dans le temps 
additionnel contre le MCB additionnel contre le MCB 
Oued Sly (5e, 23 pts) réduit Oued Sly (5e, 23 pts) réduit 
à dix. L’ESM qui a évité ainsi à dix. L’ESM qui a évité ainsi 
la défaite pour la première la défaite pour la première 
fois à domicile, a profité du fois à domicile, a profité du 
faux-pas de son poursuivant faux-pas de son poursuivant 
direct, l’ES Ben Aknoun, direct, l’ES Ben Aknoun, 
battue en déplacement (0-battue en déplacement (0-
1) par le SC Mecheria, qui 1) par le SC Mecheria, qui 
rejoint son adversaire du jour rejoint son adversaire du jour 
à la deuxième place  avec 27 à la deuxième place  avec 27 
points.points.
Cette défaite de l’ESBA met Cette défaite de l’ESBA met 
un terme à la belle de série un terme à la belle de série 
du club algérois de 11 matchs du club algérois de 11 matchs 
sans défaite (8 victoires, 3 sans défaite (8 victoires, 3 
nuls).nuls).
De son côté, la JSM Tiaret (4e, De son côté, la JSM Tiaret (4e, 

25 pts), victorieuse devant le 25 pts), victorieuse devant le 
SKAF Khemis Miliana (2-SKAF Khemis Miliana (2-
1), se rapproche du peloton 1), se rapproche du peloton 
de tête, puisqu’elle n’est de tête, puisqu’elle n’est 
plus qu’à deux unités de la plus qu’à deux unités de la 
deuxième place et cinq du deuxième place et cinq du 
leader.leader.
Cette 13e journée a Cette 13e journée a 
également enregistré le également enregistré le 
succès en déplacement du succès en déplacement du 
CRTémouchent (6e, 22 pts) CRTémouchent (6e, 22 pts) 
contre l’O Médéa (0-2), qui contre l’O Médéa (0-2), qui 
concède son premier revers concède son premier revers 
après trois matchs sans défaite.après trois matchs sans défaite.
Dans la bas du classement, Dans la bas du classement, 
le NA Hussein-Dey (12e, 13 le NA Hussein-Dey (12e, 13 
pts) a renoué avec la victoire pts) a renoué avec la victoire 
en surclassant le WA Tlemcen en surclassant le WA Tlemcen 
(5-1), alors que le MC Saida (5-1), alors que le MC Saida 
difficile vainqueur (2-1) contre difficile vainqueur (2-1) contre 
le RC Kouba, est revenu à le RC Kouba, est revenu à 
un point des Koubéens, qui un point des Koubéens, qui 
occupent le 10e rang avec 15 occupent le 10e rang avec 15 
points.points.
Pour sa part, l’ASM Oran (15e, Pour sa part, l’ASM Oran (15e, 
9 pts) a attendu la 13e journée 9 pts) a attendu la 13e journée 
pour remporter sa première pour remporter sa première 
victoire de la saison en battant victoire de la saison en battant 
le GC Mascara (12e, 13 pts).le GC Mascara (12e, 13 pts).
Cette journée a été marquée Cette journée a été marquée 
par le forfait de la lanterne par le forfait de la lanterne 
rouge du classement, le RC rouge du classement, le RC 
Relizane (3 pts), face au WA Relizane (3 pts), face au WA 

Boufarik qui remonte à la 7e Boufarik qui remonte à la 7e 
place du classement.place du classement.

Centre-Est : l’AS Khroub Centre-Est : l’AS Khroub 
tenue échec, l’US Souf tenue échec, l’US Souf 

profiteprofite
Dans la poule Centre-Est, le Dans la poule Centre-Est, le 
leader l’AS Khroub (26 pts) leader l’AS Khroub (26 pts) 
est revenu avec le point du est revenu avec le point du 
match nul de son déplacement match nul de son déplacement 
chez l’E Sour Ghozlane (3e, chez l’E Sour Ghozlane (3e, 
22 pts), alors que l’US Souf 22 pts), alors que l’US Souf 
(23 pts) a réalisé la bonne (23 pts) a réalisé la bonne 
opération du week-end en se opération du week-end en se 
hissant à la deuxième place du hissant à la deuxième place du 
classement, après sa victoire classement, après sa victoire 
à domicile devant la JSM à domicile devant la JSM 
Skikda (2-0).Skikda (2-0).

C’est le second nul de rang C’est le second nul de rang 
pour le leader après celui pour le leader après celui 
concédé mardi contre Khemis concédé mardi contre Khemis 
El Khechna  (1-1) en match de El Khechna  (1-1) en match de 
mise à jour de la 11e journée mise à jour de la 11e journée 
disputé mardi.disputé mardi.
Dans l’autre affiche du milieu Dans l’autre affiche du milieu 
de tableau, le MO Constantine de tableau, le MO Constantine 
(6e, 19 pts) a battu l’USM El (6e, 19 pts) a battu l’USM El 
Harrach (1-0), qui glisse au Harrach (1-0), qui glisse au 
huitième rang avec 16 points, huitième rang avec 16 points, 
aux côtés de l’IB Khemis aux côtés de l’IB Khemis 
El Khechna, vainqueur en El Khechna, vainqueur en 
déplacement (3-2) devant déplacement (3-2) devant 
Hamra Annaba, lanterne rouge Hamra Annaba, lanterne rouge 
avec trois petits points.avec trois petits points.
Cette 13e journée de la poule Cette 13e journée de la poule 

Centre-Est a débuté, vendredi, Centre-Est a débuté, vendredi, 
avec les victoires à domicile avec les victoires à domicile 
CA Batna (12e, 15 pts) et de CA Batna (12e, 15 pts) et de 
l’AS Ain M’lila (14e, 12 pts), l’AS Ain M’lila (14e, 12 pts), 
respectivement, devant le respectivement, devant le 
MC El-Eulma (2-0) et l’IRB MC El-Eulma (2-0) et l’IRB 
Ouargla (1-0).Ouargla (1-0).
L’épilogue de cette 13e journée L’épilogue de cette 13e journée 
aura lieu dimanche (14h00),  aura lieu dimanche (14h00),  
avec deux belles affiches du avec deux belles affiches du 
haut de tableau au programme, haut de tableau au programme, 
à savoir, les déplacements du à savoir, les déplacements du 
NRB Teleghma (3e, 22 pts) NRB Teleghma (3e, 22 pts) 
chez la JS Bordj Menaiel (7e, chez la JS Bordj Menaiel (7e, 
17 pts) et l’USM Annaba (5e, 17 pts) et l’USM Annaba (5e, 
21 pts) chez l’US Chaouia (8e, 21 pts) chez l’US Chaouia (8e, 
16 pts).16 pts).

ligUe 2 :
L’ES Mostaganem et l’ASKhroub accrochés, mais 

restent leaders «Les Argentins ont volé la France», le coup de gueule 
de Paulo César sur la finale de la Coupe du monde

Pour Paulo César, our Paulo César, 
champion du monde champion du monde 
avec le Brésil en 1970, avec le Brésil en 1970, 

l’Argentine a volé la France l’Argentine a volé la France 
en finale de la Coupe du en finale de la Coupe du 
monde.monde.
Champion du monde en 1970 Champion du monde en 1970 
avec le Brésil, Paulo César a avec le Brésil, Paulo César a 
été très touché par la mort de été très touché par la mort de 
Pelé, décédé le 29 décembre Pelé, décédé le 29 décembre 
2022 à l’âge de 82 ans, et 2022 à l’âge de 82 ans, et 
avec qui il a joué pendant de avec qui il a joué pendant de 
nombreuses années.nombreuses années.
L’hommage de Paulo César L’hommage de Paulo César 

à Peléà Pelé
Dans les colonnes du Dans les colonnes du 
Parisien, l’ancien joueur de Parisien, l’ancien joueur de 
l’Olympique de Marseille l’Olympique de Marseille 
évoque son admiration pour évoque son admiration pour 
Pelé : « C’était d’abord mon Pelé : « C’était d’abord mon 
idole. On s’est rencontrés idole. On s’est rencontrés 
lors d’une tournée de trois lors d’une tournée de trois 
mois, pendant l’été, dans mois, pendant l’été, dans 
des tournois au Chili, Pérou, des tournois au Chili, Pérou, 
Mexique… C’est là que Mexique… C’est là que 
l’admiration a commencé à l’admiration a commencé à 
grandir. Et j’arrive en sélection grandir. Et j’arrive en sélection 
en 1967, à 18 ans. On joue en 1967, à 18 ans. On joue 
ensemble les éliminatoires, ensemble les éliminatoires, 
on est qualifiés. Et 1970, j’ai on est qualifiés. Et 1970, j’ai 

le plaisir d’être titulaire contre le plaisir d’être titulaire contre 
l’Angleterre et la Roumanie à l’Angleterre et la Roumanie à 
ses côtés. J’avais une relation ses côtés. J’avais une relation 
extraordinaire avec lui. Ma extraordinaire avec lui. Ma 
mère était née dans la même mère était née dans la même 
ville que lui, à Três Corações, ville que lui, à Três Corações, 
dans l’État de Minas Gerais. dans l’État de Minas Gerais. 
Donc, on avait une affinité Donc, on avait une affinité 
énorme. Quand j’ai arrêté de énorme. Quand j’ai arrêté de 
jouer au ballon, j’ai travaillé jouer au ballon, j’ai travaillé 
avec lui pendant quatre ans avec lui pendant quatre ans 
dans sa société, à São Paulo. dans sa société, à São Paulo. 
»
Pour Paulo César, il ne fait Pour Paulo César, il ne fait 
d’ailleurs aucun doute que d’ailleurs aucun doute que 
Pelé est le plus grand joueur Pelé est le plus grand joueur 
de tous les temps : « Pelé de tous les temps : « Pelé 
est incomparable. On ne est incomparable. On ne 
reverra jamais un joueur de reverra jamais un joueur de 
cette qualité. Il avait tout. cette qualité. Il avait tout. 
Les dribbles, la vitesse, les Les dribbles, la vitesse, les 
deux jambes, l’impulsion deux jambes, l’impulsion 
extraordinaire avec son 1,70 extraordinaire avec son 1,70 
m. Il avait la vision de jeu. m. Il avait la vision de jeu. 
La sérénité, l’équilibre. En La sérénité, l’équilibre. En 
plus de son talent individuel plus de son talent individuel 
extraordinaire, il était aussi extraordinaire, il était aussi 
très fort collectivement. Il très fort collectivement. Il 
était complet. C’était les était complet. C’était les 
années 1950-1970, hein ! On années 1950-1970, hein ! On 

n’avait pas des manucures, n’avait pas des manucures, 
pédicures, coiffeurs, agents, pédicures, coiffeurs, agents, 
gardes du corps… (Rires.) »gardes du corps… (Rires.) »
Paulo César en colère après Paulo César en colère après 
la finale Argentine-Francela finale Argentine-France

Paulo César estime d’ailleurs Paulo César estime d’ailleurs 
que Pelé est inégalable car il que Pelé est inégalable car il 
a gagné la Coupe du monde a gagné la Coupe du monde 
avec le Brésil sans le moindre avec le Brésil sans le moindre 

doute, contrairement à doute, contrairement à 
Maradona en 1986 ou Messi Maradona en 1986 ou Messi 
en 2022 : « Pelé est cinq en 2022 : « Pelé est cinq 
fois champion du monde fois champion du monde 
(il compte les deux Coupe (il compte les deux Coupe 
Intercontinentale de Pelé avec Intercontinentale de Pelé avec 
Santos), 1 300 buts dans la Santos), 1 300 buts dans la 
carrière dans les années 1960-carrière dans les années 1960-
1970. C’est pas aujourd’hui 1970. C’est pas aujourd’hui 

! Et moi, je ne discute pas ! Et moi, je ne discute pas 
avec ces gens qui parlent des avec ces gens qui parlent des 
Messi, Maradona… Excusez-Messi, Maradona… Excusez-
moi, mais, nous, on a gagné la moi, mais, nous, on a gagné la 
Coupe du monde clairement. Coupe du monde clairement. 
Les Argentins ont volé la Les Argentins ont volé la 
France. C’est trop ! Il n’y a France. C’est trop ! Il n’y a 
pas penalty sur Di Maria et le pas penalty sur Di Maria et le 
dernier but est hors-jeu. »dernier but est hors-jeu. »
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lenS-PSg (3-1)

Paris perd le Nord à Bollaert

Bousculé par un RC ousculé par un RC 
Lens bien en jambes, Lens bien en jambes, 
un PSG brouillon un PSG brouillon 

s’incline à Bollaert et voit s’incline à Bollaert et voit 
son dauphin se rapprocher au son dauphin se rapprocher au 
classement.classement.
Après sa courte victoire Après sa courte victoire 
dans les arrêts de jeu contre dans les arrêts de jeu contre 
Strasbourg en milieu de Strasbourg en milieu de 
semaine (2-1), le PSG confirme semaine (2-1), le PSG confirme 
une reprise de championnat une reprise de championnat 
compliquée au retour de la compliquée au retour de la 
Coupe du monde. Défaits 3-1 Coupe du monde. Défaits 3-1 
dans l’antre du RC Lens, ils dans l’antre du RC Lens, ils 
ont été incapables de mettre ont été incapables de mettre 
leur adversaire en difficulté. leur adversaire en difficulté. 
Décidément, les Parisiens n’y Décidément, les Parisiens n’y 
arrivent pas à Bollaert depuis arrivent pas à Bollaert depuis 
le retour du club lensois en le retour du club lensois en 
Ligue 1 (2 défaites et 1 nul).Ligue 1 (2 défaites et 1 nul).
Un match qui démarre sur Un match qui démarre sur 

les chapeaux de roueles chapeaux de roue
Les Parisiens étaient prévenus Les Parisiens étaient prévenus 
: lors de leurs deux derniers : lors de leurs deux derniers 
déplacements à Bollaert, ils déplacements à Bollaert, ils 
avaient toujours été menés au avaient toujours été menés au 
score. Mais les hommes de score. Mais les hommes de 
Christophe Galtier n’étaient Christophe Galtier n’étaient 
manifestement pas très bien manifestement pas très bien 
réveillés. Haı̈dara, laissé réveillés. Haı̈dara, laissé 
complètement seul durant complètement seul durant 
toute l’action, remise un ballon toute l’action, remise un ballon 
de Sotoca que ne parvient de Sotoca que ne parvient 
pas à capter Donnarumma. pas à capter Donnarumma. 
Frankowski surgit au rebond, Frankowski surgit au rebond, 

Lens mène après 5 petites Lens mène après 5 petites 
minutes de jeu.minutes de jeu.
Mais l’équipe francilienne a Mais l’équipe francilienne a 
du caractère et le montre tout du caractère et le montre tout 
de suite. Trois minutes après de suite. Trois minutes après 
le but d’ouverture, Samba le but d’ouverture, Samba 
capte un centre à mi-hauteur capte un centre à mi-hauteur 
de Mukiele mais Ekitike lui de Mukiele mais Ekitike lui 
subtilise le ballon des mains et subtilise le ballon des mains et 
égalise (8e). La VAR intervient égalise (8e). La VAR intervient 
mais valide le but. Paris est mais valide le but. Paris est 
déjà de retour. Ekitike croit déjà de retour. Ekitike croit 
ensuite pouvoir profiter d’un ensuite pouvoir profiter d’un 
ballon repoussé par Samba ballon repoussé par Samba 
mais trouve le filet latéral mais trouve le filet latéral 
(16e). Mais c’est un autre (16e). Mais c’est un autre 
attaquant qui va se distinguer.attaquant qui va se distinguer.
Openda dégoûte Ramos et Openda dégoûte Ramos et 

r idiculise Marquinhosridiculise Marquinhos
Déjà remuant dans le premier Déjà remuant dans le premier 
quart d’heure, Openda quart d’heure, Openda 
décide de sortir de sa boı̂te. décide de sortir de sa boı̂te. 
Maladroitement au début, Maladroitement au début, 
en gaspillant une mauvaise en gaspillant une mauvaise 
relance de Donnarumma (25e) relance de Donnarumma (25e) 
puis une intervention aérienne puis une intervention aérienne 
loupée du gardien parisien loupée du gardien parisien 
(27e). Et puis, l’action de génie. (27e). Et puis, l’action de génie. 
Après avoir récupéré un ballon Après avoir récupéré un ballon 
devant sa défense, Fofana devant sa défense, Fofana 
déborde Soler et Verratti avant déborde Soler et Verratti avant 
de lancer Openda dans la de lancer Openda dans la 
profondeur. Le vif attaquant profondeur. Le vif attaquant 
belge efface Ramos puis belge efface Ramos puis 
envoie Marquinhos au tapis envoie Marquinhos au tapis 

d’une merveille de crochet d’une merveille de crochet 
avant de fixer Donnarumma avant de fixer Donnarumma 
(28e). Lens reprend l’avantage (28e). Lens reprend l’avantage 
juste avant la demi-heure.juste avant la demi-heure.

Des Par isiens impuissants Des Parisiens impuissants 
jusqu’à la finjusqu’à la fin

Au retour des vestiaires, les Au retour des vestiaires, les 
Parisiens répètent les mêmes Parisiens répètent les mêmes 
erreurs. Trop lents à la relance, erreurs. Trop lents à la relance, 
ils perdent le ballon devant ils perdent le ballon devant 
leur rectangle. Openda s’en leur rectangle. Openda s’en 
empare et isole Claude-empare et isole Claude-
Maurice d’une merveilleuse Maurice d’une merveilleuse 
talonnade. L’ancien Lorientais talonnade. L’ancien Lorientais 
ne se fait pas prier et trompe ne se fait pas prier et trompe 
Donnarumma de près Donnarumma de près 
(48e). Les Lensois sont (48e). Les Lensois sont 

définitivement dans leur définitivement dans leur 
match, les Parisiens sont match, les Parisiens sont 
apathiques.apathiques.
Le match perd alors en intensité Le match perd alors en intensité 
et en tempo. Lens se contente et en tempo. Lens se contente 
de gérer son match face à de gérer son match face à 
un PSG en manque d’idées. un PSG en manque d’idées. 
Malgré plusieurs changements Malgré plusieurs changements 
offensifs, Christophe Galtier offensifs, Christophe Galtier 
ne parvient pas à transfigurer ne parvient pas à transfigurer 
ses joueurs. Fabian (56e), ses joueurs. Fabian (56e), 
Mbappé (60e) et Hakimi (72e) Mbappé (60e) et Hakimi (72e) 
se montrent trop maladroits se montrent trop maladroits 
pour inquiéter Samba. Et pour inquiéter Samba. Et 
le gardien lensois veille au le gardien lensois veille au 
grain pour empêcher, d’un grain pour empêcher, d’un 
arrêt réflexe impressionnant, arrêt réflexe impressionnant, 

Sarabia de relancer le suspense Sarabia de relancer le suspense 
(75e).(75e).
Plus qu’un simple outsiderPlus qu’un simple outsider

Avec cette victoire contre Avec cette victoire contre 
son concurrent direct, Lens son concurrent direct, Lens 
revient à 4 points du PSG et revient à 4 points du PSG et 
prend provisoirement 7 points prend provisoirement 7 points 
d’avance sur l’OM qui joue d’avance sur l’OM qui joue 
demain à Montpellier. Mais demain à Montpellier. Mais 
plus que les chiffres, c’est la plus que les chiffres, c’est la 
performance sur le terrain qui performance sur le terrain qui 
a marqué. Ce soir, les hommes a marqué. Ce soir, les hommes 
de Frank Haise ont montré de Frank Haise ont montré 
qu’ils sont sans doute plus qu’ils sont sans doute plus 
qu’un simple outsider et qu’il qu’un simple outsider et qu’il 
faudra réellement compter sur faudra réellement compter sur 
eux dans la course au titre.eux dans la course au titre.

La Direction de la a Direction de la 
Jeunesse et des Sports Jeunesse et des Sports 
et Loisirs (DJSL) et Loisirs (DJSL) 

d’Alger a annoncé la mise en d’Alger a annoncé la mise en 
place dix huit (18) points de place dix huit (18) points de 
récupération des billets du récupération des billets du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
Nations (CHAN) de football, Nations (CHAN) de football, 
que l’Algérie abrite du 13 que l’Algérie abrite du 13 
janvier au 4 février 2023.janvier au 4 février 2023.
Ces points concernent les Ces points concernent les 
neuf matchs que va accueillir neuf matchs que va accueillir 
la capitale Alger, lors de la capitale Alger, lors de 
ce tournoi qui regroupe 18 ce tournoi qui regroupe 18 
sélections réparties sur cinq sélections réparties sur cinq 
groupes et pour lesquels les groupes et pour lesquels les 
stades: Baraki, Constantine, stades: Baraki, Constantine, 
Oran et Annaba ont été retenus.Oran et Annaba ont été retenus.
Les dix huit (18) sites retenus Les dix huit (18) sites retenus 
pour la récupération des pour la récupération des 
tickets d’entrée au stade se tickets d’entrée au stade se 
situent au niveau du complexe situent au niveau du complexe 
olympique Mohamed-Boudiaf olympique Mohamed-Boudiaf 
(5 juillet), Salle Harcha-(5 juillet), Salle Harcha-
Hacène, le complexe sportif Hacène, le complexe sportif 
Mohamed-Tekanouine El Mohamed-Tekanouine El 
Harrach, le complexe sportif Harrach, le complexe sportif 
Mohamed-Kadir de Rouiba, le Mohamed-Kadir de Rouiba, le 

complexe sportif Mohamed-complexe sportif Mohamed-
Ferhani de Bab El Oued, le Ferhani de Bab El Oued, le 
complexe sportif de tennis Ben complexe sportif de tennis Ben 
Aknoun, les salles omnisports Aknoun, les salles omnisports 
Ahcène-Moutchou de Ain Ahcène-Moutchou de Ain 
Benian, Abdelhamid- Kermali Benian, Abdelhamid- Kermali 
de Hammamet, Said-Khalef de de Hammamet, Said-Khalef de 
Ain Taya, «Les Grands vents» Ain Taya, «Les Grands vents» 
de Ouled Fayet, Mohamed de Ouled Fayet, Mohamed 
Essaghir-Kadir de Baraki, les Essaghir-Kadir de Baraki, les 
salles OMS de Bouzareah, salles OMS de Bouzareah, 
Birtouta, Zeralda, le Centre Birtouta, Zeralda, le Centre 
culturel Aissat-Messaoudi culturel Aissat-Messaoudi 
de Hussein Dey, le centre de Hussein Dey, le centre 
culturel de Bordj El Bahri, la culturel de Bordj El Bahri, la 
Maisons de jeunes Aissat-Idir Maisons de jeunes Aissat-Idir 
d’El Harrach et la Maison des d’El Harrach et la Maison des 
jeunes Maghrébins de Bab jeunes Maghrébins de Bab 
Ezzouar, a indiqué la même Ezzouar, a indiqué la même 
source.source.
Le public peut se rendre, Le public peut se rendre, 
chaque jour de 9h00 jusqu’à chaque jour de 9h00 jusqu’à 
minuit, sur ces sites afin de minuit, sur ces sites afin de 
récupérer ses billets après les récupérer ses billets après les 
avoir achetés via la plateforme avoir achetés via la plateforme 
électronique «Tadkirati». électronique «Tadkirati». 
Ce système est adopté Ce système est adopté 
pour la première fois, alors pour la première fois, alors 

qu’auparavant toute personne qu’auparavant toute personne 
pouvait imprimer elle-même pouvait imprimer elle-même 
son billet une fois l’avoir son billet une fois l’avoir 
acquis de la plate-forme acquis de la plate-forme 
suscitée.suscitée.
Le comité local d’organisation Le comité local d’organisation 
du CHAN a annoncé du CHAN a annoncé 
récemment que la mise en récemment que la mise en 
place de points de récupération place de points de récupération 
des billets vise à prévenir toute des billets vise à prévenir toute 

éventuelle falsification des éventuelle falsification des 
fameux sésames.fameux sésames.
L’opération de vente des L’opération de vente des 
billets pour les 24 matches du billets pour les 24 matches du 
1er tour du CHAN a été lancée 1er tour du CHAN a été lancée 
dimanche via la plateforme dimanche via la plateforme 
électronique «Tadkirati», à électronique «Tadkirati», à 
raison de 200 DA le ticket.raison de 200 DA le ticket.
Pour rappel, le stade de Pour rappel, le stade de 
Baraki d’une capacité de Baraki d’une capacité de 

40.784 spectateurs accueillera 40.784 spectateurs accueillera 
les matchs du groupe A les matchs du groupe A 
de l’Algérie, composée de l’Algérie, composée 
aussi de Libye, Ethiopie et aussi de Libye, Ethiopie et 
Mozambique, comptant pour Mozambique, comptant pour 
le premier tour. Cette enceinte le premier tour. Cette enceinte 
abritera également un match abritera également un match 
des quarts de finale, une demi-des quarts de finale, une demi-
finale, ainsi que la Finale finale, ainsi que la Finale 
prévue le 4 février prochain.prévue le 4 février prochain.

cHAn-2022 :
Mise en place de 18 points de récupération des billets 

à Alger
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Les leaders de la Ligue es leaders de la Ligue 
2 de football amateur, 2 de football amateur, 
l’ES Mostaganem l’ES Mostaganem 

(Centre-Ouest) et l’AS (Centre-Ouest) et l’AS 
Khroub (Centre-Est), ont Khroub (Centre-Est), ont 
sauvé leur place en tête du sauvé leur place en tête du 
classement en dépit des nuls classement en dépit des nuls 
concédés, respectivement, concédés, respectivement, 
face au MCB Oued Sly (1-1) face au MCB Oued Sly (1-1) 
et l’E Sour Ghozlane (0-0), à et l’E Sour Ghozlane (0-0), à 
l’occasion des rencontres de la l’occasion des rencontres de la 
13e journée disputées samedi.13e journée disputées samedi.
Menée au score (0-1), l’ES Menée au score (0-1), l’ES 
Mostaganem (30 pts) a réussi Mostaganem (30 pts) a réussi 
à égaliser dans le temps à égaliser dans le temps 
additionnel contre le MCB additionnel contre le MCB 
Oued Sly (5e, 23 pts) réduit Oued Sly (5e, 23 pts) réduit 
à dix. L’ESM qui a évité ainsi à dix. L’ESM qui a évité ainsi 
la défaite pour la première la défaite pour la première 
fois à domicile, a profité du fois à domicile, a profité du 
faux-pas de son poursuivant faux-pas de son poursuivant 
direct, l’ES Ben Aknoun, direct, l’ES Ben Aknoun, 
battue en déplacement (0-battue en déplacement (0-
1) par le SC Mecheria, qui 1) par le SC Mecheria, qui 
rejoint son adversaire du jour rejoint son adversaire du jour 
à la deuxième place  avec 27 à la deuxième place  avec 27 
points.points.
Cette défaite de l’ESBA met Cette défaite de l’ESBA met 
un terme à la belle de série un terme à la belle de série 
du club algérois de 11 matchs du club algérois de 11 matchs 
sans défaite (8 victoires, 3 sans défaite (8 victoires, 3 
nuls).nuls).
De son côté, la JSM Tiaret (4e, De son côté, la JSM Tiaret (4e, 

25 pts), victorieuse devant le 25 pts), victorieuse devant le 
SKAF Khemis Miliana (2-SKAF Khemis Miliana (2-
1), se rapproche du peloton 1), se rapproche du peloton 
de tête, puisqu’elle n’est de tête, puisqu’elle n’est 
plus qu’à deux unités de la plus qu’à deux unités de la 
deuxième place et cinq du deuxième place et cinq du 
leader.leader.
Cette 13e journée a Cette 13e journée a 
également enregistré le également enregistré le 
succès en déplacement du succès en déplacement du 
CRTémouchent (6e, 22 pts) CRTémouchent (6e, 22 pts) 
contre l’O Médéa (0-2), qui contre l’O Médéa (0-2), qui 
concède son premier revers concède son premier revers 
après trois matchs sans défaite.après trois matchs sans défaite.
Dans la bas du classement, Dans la bas du classement, 
le NA Hussein-Dey (12e, 13 le NA Hussein-Dey (12e, 13 
pts) a renoué avec la victoire pts) a renoué avec la victoire 
en surclassant le WA Tlemcen en surclassant le WA Tlemcen 
(5-1), alors que le MC Saida (5-1), alors que le MC Saida 
difficile vainqueur (2-1) contre difficile vainqueur (2-1) contre 
le RC Kouba, est revenu à le RC Kouba, est revenu à 
un point des Koubéens, qui un point des Koubéens, qui 
occupent le 10e rang avec 15 occupent le 10e rang avec 15 
points.points.
Pour sa part, l’ASM Oran (15e, Pour sa part, l’ASM Oran (15e, 
9 pts) a attendu la 13e journée 9 pts) a attendu la 13e journée 
pour remporter sa première pour remporter sa première 
victoire de la saison en battant victoire de la saison en battant 
le GC Mascara (12e, 13 pts).le GC Mascara (12e, 13 pts).
Cette journée a été marquée Cette journée a été marquée 
par le forfait de la lanterne par le forfait de la lanterne 
rouge du classement, le RC rouge du classement, le RC 
Relizane (3 pts), face au WA Relizane (3 pts), face au WA 

Boufarik qui remonte à la 7e Boufarik qui remonte à la 7e 
place du classement.place du classement.

Centre-Est : l’AS Khroub Centre-Est : l’AS Khroub 
tenue échec, l’US Souf tenue échec, l’US Souf 

profiteprofite
Dans la poule Centre-Est, le Dans la poule Centre-Est, le 
leader l’AS Khroub (26 pts) leader l’AS Khroub (26 pts) 
est revenu avec le point du est revenu avec le point du 
match nul de son déplacement match nul de son déplacement 
chez l’E Sour Ghozlane (3e, chez l’E Sour Ghozlane (3e, 
22 pts), alors que l’US Souf 22 pts), alors que l’US Souf 
(23 pts) a réalisé la bonne (23 pts) a réalisé la bonne 
opération du week-end en se opération du week-end en se 
hissant à la deuxième place du hissant à la deuxième place du 
classement, après sa victoire classement, après sa victoire 
à domicile devant la JSM à domicile devant la JSM 
Skikda (2-0).Skikda (2-0).

C’est le second nul de rang C’est le second nul de rang 
pour le leader après celui pour le leader après celui 
concédé mardi contre Khemis concédé mardi contre Khemis 
El Khechna  (1-1) en match de El Khechna  (1-1) en match de 
mise à jour de la 11e journée mise à jour de la 11e journée 
disputé mardi.disputé mardi.
Dans l’autre affiche du milieu Dans l’autre affiche du milieu 
de tableau, le MO Constantine de tableau, le MO Constantine 
(6e, 19 pts) a battu l’USM El (6e, 19 pts) a battu l’USM El 
Harrach (1-0), qui glisse au Harrach (1-0), qui glisse au 
huitième rang avec 16 points, huitième rang avec 16 points, 
aux côtés de l’IB Khemis aux côtés de l’IB Khemis 
El Khechna, vainqueur en El Khechna, vainqueur en 
déplacement (3-2) devant déplacement (3-2) devant 
Hamra Annaba, lanterne rouge Hamra Annaba, lanterne rouge 
avec trois petits points.avec trois petits points.
Cette 13e journée de la poule Cette 13e journée de la poule 

Centre-Est a débuté, vendredi, Centre-Est a débuté, vendredi, 
avec les victoires à domicile avec les victoires à domicile 
CA Batna (12e, 15 pts) et de CA Batna (12e, 15 pts) et de 
l’AS Ain M’lila (14e, 12 pts), l’AS Ain M’lila (14e, 12 pts), 
respectivement, devant le respectivement, devant le 
MC El-Eulma (2-0) et l’IRB MC El-Eulma (2-0) et l’IRB 
Ouargla (1-0).Ouargla (1-0).
L’épilogue de cette 13e journée L’épilogue de cette 13e journée 
aura lieu dimanche (14h00),  aura lieu dimanche (14h00),  
avec deux belles affiches du avec deux belles affiches du 
haut de tableau au programme, haut de tableau au programme, 
à savoir, les déplacements du à savoir, les déplacements du 
NRB Teleghma (3e, 22 pts) NRB Teleghma (3e, 22 pts) 
chez la JS Bordj Menaiel (7e, chez la JS Bordj Menaiel (7e, 
17 pts) et l’USM Annaba (5e, 17 pts) et l’USM Annaba (5e, 
21 pts) chez l’US Chaouia (8e, 21 pts) chez l’US Chaouia (8e, 
16 pts).16 pts).

ligUe 2 :
L’ES Mostaganem et l’ASKhroub accrochés, mais 

restent leaders «Les Argentins ont volé la France», le coup de gueule 
de Paulo César sur la finale de la Coupe du monde

Pour Paulo César, our Paulo César, 
champion du monde champion du monde 
avec le Brésil en 1970, avec le Brésil en 1970, 

l’Argentine a volé la France l’Argentine a volé la France 
en finale de la Coupe du en finale de la Coupe du 
monde.monde.
Champion du monde en 1970 Champion du monde en 1970 
avec le Brésil, Paulo César a avec le Brésil, Paulo César a 
été très touché par la mort de été très touché par la mort de 
Pelé, décédé le 29 décembre Pelé, décédé le 29 décembre 
2022 à l’âge de 82 ans, et 2022 à l’âge de 82 ans, et 
avec qui il a joué pendant de avec qui il a joué pendant de 
nombreuses années.nombreuses années.
L’hommage de Paulo César L’hommage de Paulo César 

à Peléà Pelé
Dans les colonnes du Dans les colonnes du 
Parisien, l’ancien joueur de Parisien, l’ancien joueur de 
l’Olympique de Marseille l’Olympique de Marseille 
évoque son admiration pour évoque son admiration pour 
Pelé : « C’était d’abord mon Pelé : « C’était d’abord mon 
idole. On s’est rencontrés idole. On s’est rencontrés 
lors d’une tournée de trois lors d’une tournée de trois 
mois, pendant l’été, dans mois, pendant l’été, dans 
des tournois au Chili, Pérou, des tournois au Chili, Pérou, 
Mexique… C’est là que Mexique… C’est là que 
l’admiration a commencé à l’admiration a commencé à 
grandir. Et j’arrive en sélection grandir. Et j’arrive en sélection 
en 1967, à 18 ans. On joue en 1967, à 18 ans. On joue 
ensemble les éliminatoires, ensemble les éliminatoires, 
on est qualifiés. Et 1970, j’ai on est qualifiés. Et 1970, j’ai 

le plaisir d’être titulaire contre le plaisir d’être titulaire contre 
l’Angleterre et la Roumanie à l’Angleterre et la Roumanie à 
ses côtés. J’avais une relation ses côtés. J’avais une relation 
extraordinaire avec lui. Ma extraordinaire avec lui. Ma 
mère était née dans la même mère était née dans la même 
ville que lui, à Três Corações, ville que lui, à Três Corações, 
dans l’État de Minas Gerais. dans l’État de Minas Gerais. 
Donc, on avait une affinité Donc, on avait une affinité 
énorme. Quand j’ai arrêté de énorme. Quand j’ai arrêté de 
jouer au ballon, j’ai travaillé jouer au ballon, j’ai travaillé 
avec lui pendant quatre ans avec lui pendant quatre ans 
dans sa société, à São Paulo. dans sa société, à São Paulo. 
»
Pour Paulo César, il ne fait Pour Paulo César, il ne fait 
d’ailleurs aucun doute que d’ailleurs aucun doute que 
Pelé est le plus grand joueur Pelé est le plus grand joueur 
de tous les temps : « Pelé de tous les temps : « Pelé 
est incomparable. On ne est incomparable. On ne 
reverra jamais un joueur de reverra jamais un joueur de 
cette qualité. Il avait tout. cette qualité. Il avait tout. 
Les dribbles, la vitesse, les Les dribbles, la vitesse, les 
deux jambes, l’impulsion deux jambes, l’impulsion 
extraordinaire avec son 1,70 extraordinaire avec son 1,70 
m. Il avait la vision de jeu. m. Il avait la vision de jeu. 
La sérénité, l’équilibre. En La sérénité, l’équilibre. En 
plus de son talent individuel plus de son talent individuel 
extraordinaire, il était aussi extraordinaire, il était aussi 
très fort collectivement. Il très fort collectivement. Il 
était complet. C’était les était complet. C’était les 
années 1950-1970, hein ! On années 1950-1970, hein ! On 

n’avait pas des manucures, n’avait pas des manucures, 
pédicures, coiffeurs, agents, pédicures, coiffeurs, agents, 
gardes du corps… (Rires.) »gardes du corps… (Rires.) »
Paulo César en colère après Paulo César en colère après 
la finale Argentine-Francela finale Argentine-France

Paulo César estime d’ailleurs Paulo César estime d’ailleurs 
que Pelé est inégalable car il que Pelé est inégalable car il 
a gagné la Coupe du monde a gagné la Coupe du monde 
avec le Brésil sans le moindre avec le Brésil sans le moindre 

doute, contrairement à doute, contrairement à 
Maradona en 1986 ou Messi Maradona en 1986 ou Messi 
en 2022 : « Pelé est cinq en 2022 : « Pelé est cinq 
fois champion du monde fois champion du monde 
(il compte les deux Coupe (il compte les deux Coupe 
Intercontinentale de Pelé avec Intercontinentale de Pelé avec 
Santos), 1 300 buts dans la Santos), 1 300 buts dans la 
carrière dans les années 1960-carrière dans les années 1960-
1970. C’est pas aujourd’hui 1970. C’est pas aujourd’hui 

! Et moi, je ne discute pas ! Et moi, je ne discute pas 
avec ces gens qui parlent des avec ces gens qui parlent des 
Messi, Maradona… Excusez-Messi, Maradona… Excusez-
moi, mais, nous, on a gagné la moi, mais, nous, on a gagné la 
Coupe du monde clairement. Coupe du monde clairement. 
Les Argentins ont volé la Les Argentins ont volé la 
France. C’est trop ! Il n’y a France. C’est trop ! Il n’y a 
pas penalty sur Di Maria et le pas penalty sur Di Maria et le 
dernier but est hors-jeu. »dernier but est hors-jeu. »
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eUrOPe :

Ce pays devient le 20e membre de la zone euro

La Croatie a adopté a Croatie a adopté 
l'euro et intégré l'euro et intégré 
l'espace Schengen de l'espace Schengen de 

libre circulation, deux étapes libre circulation, deux étapes 
majeures pour ce petit pays majeures pour ce petit pays 
des Balkans qui a rejoint des Balkans qui a rejoint 
l'Union européenne voilà près l'Union européenne voilà près 
d'une décennie.d'une décennie.
A minuit (23H00 GMT) A minuit (23H00 GMT) 
samedi 31 décembre, la samedi 31 décembre, la 
Croatie a dit adieu à sa Croatie a dit adieu à sa 
monnaie, la kuna, pour monnaie, la kuna, pour 
devenir le vingtième membre devenir le vingtième membre 
de la zone euro. Elle devient de la zone euro. Elle devient 
en même temps le 27e Etat à en même temps le 27e Etat à 
rejoindre l'espace Schengen, rejoindre l'espace Schengen, 
vaste zone au sein de laquelle vaste zone au sein de laquelle 
plus de 400 millions de plus de 400 millions de 
personnes peuvent voyager personnes peuvent voyager 
librement sans contrôles aux librement sans contrôles aux 
frontières intérieures. Les frontières intérieures. Les 
journaux locaux ont salué journaux locaux ont salué 
samedi les deux événements, samedi les deux événements, 
le quotidien Vecernji List les le quotidien Vecernji List les 
qualifiant de "couronnement qualifiant de "couronnement 
de l'adhésion à l'UE" de la de l'adhésion à l'UE" de la 
Croatie, où la présidente de Croatie, où la présidente de 
la Commission européenne la Commission européenne 
Ursula von der Leyen est Ursula von der Leyen est 
attendue ce dimanche 1er attendue ce dimanche 1er 
janvier pour l'occasion. Ce janvier pour l'occasion. Ce 
pays, dans l'Union européenne pays, dans l'Union européenne 
depuis juillet 2013, a proclamé depuis juillet 2013, a proclamé 
son indépendance de la son indépendance de la 
Yougoslavie en 1991 et le Yougoslavie en 1991 et le 
conflit qui a suivi (1991-1995) conflit qui a suivi (1991-1995) 
a fait quelque 20.000 morts.a fait quelque 20.000 morts.
Les dirigeants croates Les dirigeants croates 
soulignent régulièrement les soulignent régulièrement les 

bénéfices que retireront selon bénéfices que retireront selon 
eux leurs 3,9 millions de eux leurs 3,9 millions de 
compatriotes de l'entrée dans compatriotes de l'entrée dans 
la zone euro et dans l'espace la zone euro et dans l'espace 
Schengen. Pour les experts, le Schengen. Pour les experts, le 
passage à l'euro contribuera à passage à l'euro contribuera à 
protéger l'économie croate, protéger l'économie croate, 
l'une des plus faibles de l'UE, l'une des plus faibles de l'UE, 
face à une inflation galopante, face à une inflation galopante, 
une grave crise énergétique une grave crise énergétique 
et à l'insécurité géopolitique et à l'insécurité géopolitique 
depuis le début de l'invasion depuis le début de l'invasion 
de l'Ukraine par la Russie de l'Ukraine par la Russie 
le 24 février. En novembre, le 24 février. En novembre, 
l'inflation a atteint 13,5% en l'inflation a atteint 13,5% en 
Croatie, contre 10% dans la Croatie, contre 10% dans la 
zone euro. Des pays d'Europe zone euro. Des pays d'Europe 
de l'Est membres de l'UE de l'Est membres de l'UE 
mais n'ayant pas opté pour mais n'ayant pas opté pour 
l'euro, comme la Pologne et l'euro, comme la Pologne et 
la Hongrie, se sont révélés la Hongrie, se sont révélés 
encore plus vulnérables à encore plus vulnérables à 
l'inflation.l'inflation.

" L 'euro appor te "L'euro apporte 
cer tainement de la certainement de la 

stabilité et de la sécur ité"  stabilité et de la sécurité" 
économiqueséconomiques

Pour le gouverneur de la Pour le gouverneur de la 
banque centrale croate banque centrale croate 
(Banque nationale de Croatie, (Banque nationale de Croatie, 
HNB), Boris Vujcic, l'abandon HNB), Boris Vujcic, l'abandon 
de la kuna, mise en circulation de la kuna, mise en circulation 
en 1994, est la "seule politique en 1994, est la "seule politique 
raisonnable". "L'euro apporte raisonnable". "L'euro apporte 
certainement de la stabilité et certainement de la stabilité et 
de la sécurité" économiques, de la sécurité" économiques, 
a confirmé à l'AFP Ana Sabic, a confirmé à l'AFP Ana Sabic, 
une responsable de la HNB, une responsable de la HNB, 
ajoutant que tous les acteurs ajoutant que tous les acteurs 

de la société en tireront de la société en tireront 
avantage. Les experts citent avantage. Les experts citent 
en particulier la suppression en particulier la suppression 
des risques de change et de des risques de change et de 
meilleures conditions pour meilleures conditions pour 
les emprunts. Les Croates les emprunts. Les Croates 
éprouvent pour leur part des éprouvent pour leur part des 
sentiments mitigés: s'ils se sentiments mitigés: s'ils se 
réjouissent en général de la fin réjouissent en général de la fin 
des contrôles aux frontières, des contrôles aux frontières, 
le changement de monnaie le changement de monnaie 
inspire de la méfiance. Ces inspire de la méfiance. Ces 
derniers jours, les clients derniers jours, les clients 
ont fait la queue devant les ont fait la queue devant les 
banques et les distributeurs banques et les distributeurs 
automatiques de billets pour automatiques de billets pour 
retirer de l'argent, craignant retirer de l'argent, craignant 
des problèmes de liquidités des problèmes de liquidités 
au lendemain de la période de au lendemain de la période de 
transition.transition.
Tôt dimanche, le gouverneur Tôt dimanche, le gouverneur 
de la banque centrale a retiré de la banque centrale a retiré 
symboliquement des euros symboliquement des euros 
d'un distributeur à Zagreb. d'un distributeur à Zagreb. 
Nombre de Croates redoutent Nombre de Croates redoutent 
que l'introduction de l'euro que l'introduction de l'euro 
n'entraîne une hausse des n'entraîne une hausse des 
prix - en particulier que les prix - en particulier que les 
entreprises les arrondissent au entreprises les arrondissent au 
niveau supérieur au moment niveau supérieur au moment 
de la conversion. Mais pour de la conversion. Mais pour 
Marko Pavic, un employé Marko Pavic, un employé 
d'une agence de tourisme, "la d'une agence de tourisme, "la 
Croatie rejoint un club d'élite". Croatie rejoint un club d'élite". 
Cependant, "rien ne change le Cependant, "rien ne change le 
1er janvier, tout est calculé en 1er janvier, tout est calculé en 
euros depuis deux décennies euros depuis deux décennies 
de toute manière", complète de toute manière", complète 
Neven Banic, un autre Neven Banic, un autre 

employé. Environ 80% des employé. Environ 80% des 
dépôts bancaires étaient déjà dépôts bancaires étaient déjà 
libellés en euros en Croatie, libellés en euros en Croatie, 
ses principaux partenaires se ses principaux partenaires se 
trouvent dans la zone euro trouvent dans la zone euro 
et le tourisme, qui constitue et le tourisme, qui constitue 
20% de son PIB, est alimenté 20% de son PIB, est alimenté 
par une importante clientèle par une importante clientèle 
européenne.européenne.

L'" affirmation finale de L'"affirmation finale de 
notre identité européenne"notre identité européenne"

A minuit, le ministre de A minuit, le ministre de 
l'Intérieur, Davor Bozinovic, et l'Intérieur, Davor Bozinovic, et 
la ministre de l'Administration la ministre de l'Administration 
publique slovène, Sanja publique slovène, Sanja 
Ajanovic Hovnik, ont assisté Ajanovic Hovnik, ont assisté 
à une brève cérémonie à un à une brève cérémonie à un 
poste-frontière au cours de poste-frontière au cours de 
laquelle une barrière a été levée laquelle une barrière a été levée 
des deux côtés de la frontière. des deux côtés de la frontière. 
"Ce soir, nous célébrons "Ce soir, nous célébrons 
le Nouvel An, la nouvelle le Nouvel An, la nouvelle 
Europe avec la Croatie dans Europe avec la Croatie dans 
Schengen", a salué devant Schengen", a salué devant 
la presse M. Bozinovic, la presse M. Bozinovic, 
qualifiant l'événement qualifiant l'événement 
d'"affirmation finale de notre d'"affirmation finale de notre 
identité européenne". De identité européenne". De 
son côté, le ministre des son côté, le ministre des 
Affaires étrangères Goran Affaires étrangères Goran 
Grlic-Radman a participé à Grlic-Radman a participé à 
une cérémonie similaire à un une cérémonie similaire à un 
point de passage avec un autre point de passage avec un autre 
membre de l'UE, la Hongrie. membre de l'UE, la Hongrie. 
La Croatie a accueilli cette La Croatie a accueilli cette 
année quatre fois plus de année quatre fois plus de 
touristes qu'elle ne compte touristes qu'elle ne compte 
d'habitants et l'entrée dans la d'habitants et l'entrée dans la 
zone Schengen va donner un zone Schengen va donner un 

coup de fouet à ce secteur. Les coup de fouet à ce secteur. Les 
longues files d'attente à ses longues files d'attente à ses 
frontières avec ses voisins de frontières avec ses voisins de 
l'UE que sont la Slovénie et la l'UE que sont la Slovénie et la 
Hongrie feront partie du passé.Hongrie feront partie du passé.
Dimanche, 73 postes-Dimanche, 73 postes-
frontière vont fermer. Dans les frontière vont fermer. Dans les 
aéroports, le changement se aéroports, le changement se 
fera le 26 mars, pour des raisons fera le 26 mars, pour des raisons 
techniques. Parallèlement, la techniques. Parallèlement, la 
situation aux frontières de la situation aux frontières de la 
Croatie avec ses voisins non-Croatie avec ses voisins non-
membres de l'UE — Bosnie, membres de l'UE — Bosnie, 
Monténégro et Serbie — ne va Monténégro et Serbie — ne va 
guère changer : elle y applique guère changer : elle y applique 
déjà les règles de l'espace déjà les règles de l'espace 
Schengen. La répression de Schengen. La répression de 
l'immigration illégale reste l'immigration illégale reste 
en revanche un défi majeur. en revanche un défi majeur. 
Depuis qu'elle a rejoint l'UE, Depuis qu'elle a rejoint l'UE, 
la Croatie a hérité de la lourde la Croatie a hérité de la lourde 
tâche de protéger une frontière tâche de protéger une frontière 
extérieure terrestre longue extérieure terrestre longue 
de plus de 1.350 km dont la de plus de 1.350 km dont la 
majeure partie est partagée majeure partie est partagée 
avec la Bosnie. Elle se trouve avec la Bosnie. Elle se trouve 
sur la route dite des Balkans sur la route dite des Balkans 
occidentaux empruntée par les occidentaux empruntée par les 
migrants, mais aussi par des migrants, mais aussi par des 
trafiquants d'armes, de drogue trafiquants d'armes, de drogue 
et d'êtres humains. Après le et d'êtres humains. Après le 
reflux des passages clandestins reflux des passages clandestins 
lié à la crise sanitaire, la lié à la crise sanitaire, la 
Croatie a enregistré 30.000 Croatie a enregistré 30.000 
migrants illégaux au cours des migrants illégaux au cours des 
dix premiers mois de 2022, dix premiers mois de 2022, 
soit une augmentation de soit une augmentation de 
150% par rapport à la même 150% par rapport à la même 
période de l'année précédente.période de l'année précédente. SEYBOUSE TIMES Mardi 03 Janvier 2023ANEP 2223005617
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En Bref...Cette console 8 bits aux allures de Game Boy 
miniature va vous étonner !

Deezer ou Spotify, quelle plateforme choisir ?

Un écran OLED et légèrement plus 

grand, une puce M3 fondée sur 

le procédé de gravure en 3 nm de 

TSMC… De nouveaux iPad Pro 

sont attendus en 2024.

Apple a lancé en octobre 2022 

ses derniers iPad Pro 11 et 12,9 

pouces, équipés de la fameuse 

puce M2. La firme de Cupertino 
serait déjà en train de plancher sur 

leurs successeurs, et nous avons de 

premières informations à leur sujet à 

nous mettre sous la dent.

Des écrans plus grands en 2024

Selon les informations de l’analyste 

Ross Young, spécialisé dans 

l’industrie des écrans, relayées 

par MacRumors, Apple aurait 

pour objectif de sortir sa nouvelle 

génération d’iPad Pro au premier 

trimestre 2024. Nous savons 

que la marque à la pomme a pris 

l’habitude d’organiser une keynote 

en mars pour dévoiler de nouveaux 

produits. L’événement semble donc 

tout indiqué pour y présenter de 

nouveaux iPad Pro.

Une autre donnée intéressante 

partagée par l’analyste est la taille 

attendue des écrans de ces iPad Pro 

: 11,1 et 13 pouces, soit 0,1 pouce 

de plus pour chaque modèle par 

rapport aux iPad Pro actuellement 

commercialisés. Il est probable 

que la taille générale des tablettes 

demeure identique, ou presque, et 

qu’Apple rogne sur les bordures pour 

augmenter la surface d’affichage.
L’iPad Pro passerait à l’OLED

Ross Young prédit également que 

l’écran des deux modèles d’iPad Pro 

s’appuiera sur la technologie OLED, 

attendue depuis longtemps sur les 

tablettes d’Apple, mais qui n’a pas 

été introduite comme espéré avec la 

dernière génération. Il y a peu, les 

publications The Elec et DigiTimes 

prétendaient déjà qu’Apple passerait 

enfin à l’OLED pour ses prochains 
iPad Pro, qui embarqueraient par 

ailleurs une puce M3 gravée en 3 

nm.

Enfin, l›analyste avait suggéré la 
sortie d›un grand iPad Pro de 14,1 
pouces en 2023 pour concurrencer 

la Galaxy Tab S8 Ultra de Samsung 

et sa dalle de 14,6 pouces. Apple 

aurait finalement abandonné cette 
idée, mais le groupe américain 

réfléchirait encore à la possibilité de 
sortir des iPad plus grands dans le 

futur.

Via Kickstarter, il est 
possible de financer un 
projet qui va titiller les 

amateurs de rétrogaming.
L’Arduboy Mini est en effet une 
(toute) petite console portable, 
façon Game Boy, mais taillée 
pour les bidouilleurs.
Un simili Game Boy pour les 
bidouilleurs
Il y a quelques mois, le concepteur 
Kevin Bates lançait une petite 
console portable : Arduboy. Une 
machine aux (vrais) faux airs de 
Nintendo Game Boy, qui souhaite 
faire perdurer le « bon vieux jeu 
vidéo 8 bits », tout en stimulant la 
créativité des joueurs.
En effet, l’Arduboy repose 
sur une architecture open-
source permettant à chacun 
de développer son propre jeu. 

La machine compte plusieurs 
centaines de titres, certains étant 
directement inspirés des hits de 
notre enfance, comme Zelda, 
Tetris ou encore Castlevania.
La même, en version mini
Depuis quelques jours, ce même 
Kevin Bates a mis en ligne son 
nouveau projet : Arduboy Mini. 
Il s›agit encore et toujours d›une 
console portable, mais cette 
version mini est plus petite que 
jamais, avec écran OLED (128 
x 64 pixels), un port USB et six 
boutons, greffés sur une carte 
mère de la taille d›une (petite) 
boîte d’allumettes.
Dénuée de coque, l’Arduboy 
Mini est animée par un processeur 
ATmega32u4 16 MHz, se voit 
dépouillée de batterie et même 
de haut-parleur. À l’instar de 

la première Arduboy, l’objectif 
est ici d›inciter les utilisateurs 
à mettre à profit leurs talents 
de bidouillage, au niveau des 
jeux donc, mais aussi au niveau 

de la machine. C’est la raison 
pour laquelle l’Arduboy Mini 
peut accueillir haut-parleurs et 
batterie, à condition d’y mettre 
un peu d›huile de coude donc.

Les services de streaming 
musicaux commencent à gagner 
du terrain sur le marché des 
téléchargements illégaux de 
musique, ce qui était impensable 
il y a quelques années. Des 
services attrayants et un bon 
portefeuille musical sont à 
l’origine de leur succès.

Bien qu’un grand nombre de 
fonctionnalités de ces services 
de streaming musicaux puissent 
être analysées, nous avons 
décidé de nous concentrer 
sur les suivantes : catalogue, 
navigation, conception, modèle 
de rémunération des artistes, 
interface et prix.

Qui de Deezer ou Spotify 
propose le catalogue musical 

le plus complet ?
Pour commencer notre 
comparaison, nous avons 
remarqué que Deezer offre une 
plus grande variété de musique, 
de types différents. Les chiffres 
officiels nous le confirment. 
Dans le cas de Spotify, il y a 20 
millions de chansons et dans le 
cas de Deezer, le chiffre passe à 

30 millions. La différence entre 
les chiffres a une justification : le 
nombre de pays où le service est 
utilisé. Alors que Spotify n’est 
utilisé que dans 55 pays, Deezer 
en compte 189.
En termes de disponibilité des 
chansons, les deux plateformes 
offrent un bon support.
Sur le point de la bibliothèque, 
Deezer s’affiche donc comme 
gagnant.
Deezer et Spotify à égalité pour 
la découverte de nouvelles 
musiques
Les utilisateurs qui utilisent ces 
services de streaming veulent 
aussi pouvoir découvrir des 
chansons qu’ils n’ont pas 
encore entendues. Les deux 
services ont une fonction qui 
permet de suggérer des artistes, 
des morceaux ou encore des 
playlists de chansons que 
d’autres utilisateurs ont créées, 
et qui correspondent au mieux à 
leurs goûts musicaux.
Celle de Deezer s’appelle 
«Listen to this» et celle de 
Spotify «Discover». Les 
fonctions sont identiques et le 

niveau de recommandation de 
contenu est satisfaisant pour les 
deux plateformes.
Sur ce critère, on peut donc dire 
qu’il y a égalité entre Deezer et 
Spotify.
Un modèle de rémunération des 
artistes similaire entre Deezer et 
Spotify
Les deux plateformes ont un 
modèle de rémunération des 
artistes similaire : les recettes 
reçues des abonnements sont 
collectées dans un pot commun. 
Ensuite, les plateformes 
distribuent environ 70 % 
de ce montant aux artistes, 
proportionnellement à leurs 
statistiques d’écoute.
La conception de l’interface de 
Spotify est plébiscitée par les 
utilisateurs mobile
L’ergonomie de la plateforme 
est un critère primordial : il doit 
être facile de naviguer dans la 
plateforme, les fonctionnalités 
doivent être claires et accessibles. 
Cette fois-ci, nous optons plutôt 
pour l’interface et le design 
de Spotify. S’il est vrai que 
dans la version PC, l’interface 

peut être surchargée, lorsqu’il 
s’agit d’application mobile, 
celle de Spotify a un meilleur 
fonctionnement. De plus, 
Spotify présente de meilleures 
performances, impliquant par 
exemple une consommation de 
batterie plus faible.
Concernant Deezer, son 
interface en version PC est plus 
épurée que celle de Spotify. 
En revanche, l’appli mobile 
présente une prise en main plus 
difficile.
Les versions gratuites de Deezer 
et Spotify permettent toutes les 
deux une utilisation avec des 
diffusions de publicités
Depuis que Spotify a permis de 
profiter gratuitement du contenu 
sur son appareil mobile ou sa 
tablette, sous réserve de recevoir 
des publicités entre les contenus, 
Deezer en a fait de même.
Les deux plateformes sont donc 
au coude à coude en ce qui 
concerne leur version gratuite : 
Deezer Gratuit et Spotify Free.
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Le Belatacept, 
un médicament 
«anti-rejet», 

prescrit aux patients 
ayant subi une greffe de 
rein, est actuellement 
indisponible dan 
de nombreuses 
pharmacies. Quels sont 
les risques pour les 
personnes concernées ? 
C’est une nouvelle 
pénurie qui inquiète 
aussi bien les patients que 
les autorités sanitaires. 
Comme l’indiquent nos 
confrères de RMC, de 
nombreux personnes 
ayant subit une greffe 
de rein n’ont plus 
accès au Belatacept, 
un médicament «anti-
rejet» inégalé (source 
1).
Ce médicament, 
commercialisé par le 
laboratoire BMS, a 

l’avantage de ne pas 
être toxique pour le rein, 
d’améliorer la fonction 
des reins transplantés, 
de diminuer la survenue 
d’hypertension 
artérielle et de diabète 
(très fréquents avec les 
autres traitements anti-
rejet) et de prévenir 
la formation des 
anticorps dirigés contre 
le greffon (à l’origine 
des rejets chroniques). 
Il s’administre en 
perfusion, d’une durée 
de 30 minutes, toutes 
les quatre semaines.
Mais selon nos confrères 
de RMC, le laboratoire 
BMS ne sera pas en 
mesure d’en produire 
assez pendant au moins 
un an. De nombreuses 
associations de patients 
sont donc montées au 
créneau, notamment 

l’association Renaloo, 
pour qui la pénurie 
«est désormais telle 
qu’elle met en danger 
la poursuite même 
des traitements déjà 
initiés» (source 2). 
Sans compter que les 
traitements alternatifs 
au Belatacept sont mal 
supportés et dégradent 
les reins greffés. 
Clairement, ça 
m’angoisse. Ça veut 
dire que déjà, avant 
d’être greffée, la perte 
de chance, je l’ai en 
mémoire, témoigne 
Caroline, qui attend 
une greffe pour pallier 
son insuffisance rénale 
incurable (source 1).
Pour limiter les dégâts, 
l’association Renaloo 
demande à l’État de 
mettre en place des 
mesures pour minimiser 

le gâchis, étant donné 
que les restants de 
flacons, aujourd’hui 
jetés, pourraient 
permettre de traiter 200 
patients.
Elle recommande 
aussi le recours à 
l’espacement des doses, 

et va même plus loin en 
rappelant que les États 
sont en capacité, s’ils 
l’estiment nécessaire, 
de produire eux-mêmes 
des médicaments 
pour lesquels «les 
laboratoires ne font pas 
le job»!

Selon une 
récente étude, 
une exposition 

prolongée au colorant 
«Rouge allura AC» 
pourrait augmenter les 
risques de survenue de 
maladie inflammatoires 
de l’intestin. 
Explications. 
Le colorant alimentaire 
E129, aussi appelé 
«Rouge allura AC» 
pourrait potentiellement 
être à l’origine de 
maladies inflammatoires 
de l’intestin (MII) comme 
la maladie de Crohn 
ou la colite ulcéreuse, 
selon une étude publiée 
le 20 décembre 2022 
dans la revue Nature 
Communications 
(source 1).
Une équipe de chercheurs 
de l’université McMaster 

au Canada a en effet 
constaté que cet additif 
alimentaire pouvait 
impacter la fonction de 
la barrière intestinale et 
augmenter la production 
de sérotonine, un 
neurotransmetteur clé 
présent dans l’intestin, 
et dont la quantité peut 

modifier la composition 
du microbiote 
intestinal, augmentant 
la vulnérabilité face 
à certaines maladies 
intestinales. 
Cette étude démontre 
des effets nocifs 
significatifs du rouge 
Allura sur la santé 

intestinale et identifie 
la sérotonine intestinale 
comme un facteur 
critique de médiation de 
ces effets, indique le Pr 
Waliul Khan, co-auteur 
de l’étude.
Et de poursuivre : 
«Ce que nous avons 
découvert est frappant 
et alarmant, car ce 
colorant alimentaire 
synthétique commun 
est un déclencheur 
alimentaire de maladies 
inflammatoires de 
l’intestin. Cette 
recherche constitue une 
avancée significative 
pour alerter le public sur 
les méfaits potentiels des 
colorants alimentaires 
que nous consommions 
quotidiennement».
En effet, le colorant 
rouge E129 est l’un des 

colorants alimentaires 
les plus utilisés dans de 
nombreux pays. Il est 
notamment présent dans 
les produits alimentaires 
à destination des enfants, 
comme les céréales, les 
sodas, les confiseries, 
ou encore les crèmes 
glacées.
Le chercheur souligne 
également les autres 
méfaits potentiels 
de cet additif : «la 
littérature suggère que la 
consommation d’Allura 
Red affecte également 
certaines allergies, 
troubles immunitaires 
et problèmes de 
comportement chez 
les enfants, tels que le 
trouble du déficit de 
l’attention avec ou sans 
hyperactivité».

greFFe De rein :

quels sont les risques liés à la pénurie de Bélatacept ?

Ce colorant alimentaire pourrait déclencher des maladies 
inflammatoires de l’intestin
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Découvrez l’astuce 
incroyable pour obtenir 
des cheveux doux et 

brillants à l’aide d’un seul 
produit à utiliser sous la douche. 
Non, il ne s’agit pas d’un après-
shampoing ou d’un masque...
Avoir des cheveux doux et 
brillants n’est pas une mince 
affaire et c’est pour cela 
qu’avoir une routine capillaire 
rigoureuse est de mise. Pour 
cela, il est important de choisir 
des produits de bonne qualité, 
avec une composition saine et 
adaptée à son type de cheveux. 
Si votre shampoing, votre après-
shampoing et vos masques ne 
vous permettent pas d’obtenir 
des cheveux canons, cette 
nouvelle tendance est faite pour 
vous.
Des cheveux souples, brillants 
et doux en quelques secondes ? 
C’est ce que promet ce nouveau 

produit star des réseaux 
sociaux : le hair drink. Ne 
vous méprenez pas, il ne s’agit 
pas d’une boisson à boire à 
proprement parler, mais d’un 
soin à appliquer sur ses cheveux.

Hair drink : le nouveau 
soin pour avoir des cheveux 
canons en quelques secondes

Le hair drink promet d›offrir des 
résultats dès la sortie de la salle 
de bain, mais comment est-ce 
possible ? Tout réside dans la 
texture du soin. Contrairement 
aux masques et soins pour 
cheveux crémeux, onctueux et 
riches, le hair drink, lui est on 
ne peut plus liquide. Semblable 
à de l’eau légèrement laiteuse, 
il est extrêmement légèreté. 
C›est ce que l’on appelle la 
technologie lamellaire. Issue 
de la beauté Coréenne, elle 
permet au produit de pénétrer 
très rapidement dans la cuticule 

des cheveux, en ciblant plus 
efficacement chaque mèche des 
cheveux. L’Oréal, Kérastase, 
Garnier… Nombreuses sont 
les marques à s›être intéressée 
à ce concept, en proposant 
leur propre version de ce soin. 
Riche en protéines et acides 
aminés, le hair drink revitalise 
les cheveux, peu importe leur 
nature. Résultat : ils sont doux, 
brillants, faciles à démêler et à 
coiffer.
Comment utiliser le soin hair 

drink ?
Pour utiliser un soin hair drink, 
rien de plus simple et de plus 
rapide. Tout d›abord, effectuez 
votre shampoing comme à 
votre habitude, puis rincez 
abondamment vos cheveux. 
Ensuite, appliquez votre hair 
drink sur les longueurs et massez 
pendant 10 secondes. Pas de 
panique si vous ressentez une 

sensation de chaleur, c›est tout à 
fait normal ! Cela signifie que le 
soin s›active. Pour finir, rincez 
vos cheveux et c›est tout ! Vous 

pouvez par la suite effectuer un 
masque, si vos cheveux sont 
très abîmés ou très secs, mais ce 
n›est pas obligatoire.

Vous avez fait une tache d’eau de 
Javel sur votre t-shirt, pantalon, 
chemise, robe ou pull ? Et bien 
sûr... vous voulez l’enlever ? 
Pas de panique ! Voici comment 
éliminer les taches d’eau de Javel 
sur vos vêtements facilement.
Est-ce possible d’enlever une 
tache de Javel ? Malheureusement, 
une tache d’eau de Javel est 
permanente. Une fois qu’elle a 
touché le tissu, il est décoloré. 
Le but ici est donc de recolorer 
le tissu et non de le détacher. 
Voici ma technique infaillible 
pour estomper une tache de Javel 
notamment sur un tissu foncé 
: 1. Neutraliser la tache Avez-
vous remarqué que les taches de 
Javel arrivent toujours sur notre 
jean bleu ou t-shirt noir préféré 
? Dès que ça arrive, il faut avant 
tout neutraliser l’eau de Javel. 
Pourquoi ? Car l’eau de Javel 
peut facilement trouer le tissu en 
restant trop longtemps dessus. 
Pour éviter ça, suivez les étapes 
suivantes : - Rincez la zone à l’eau 
froide pour éliminer l’excédent 
d’eau de Javel. - Puis, mélangez 
du bicarbonate et de l’eau pour 
former une pâte. - Étalez cette pâte 
sur la tache de façon uniforme. 
- Laissez sécher puis brossez 
doucement avec une vieille brosse 
à dents. Maintenant que vous avez 
neutralisé la tache, vous pouvez 
restaurer la couleur avec l’une des 
2 techniques suivantes.
2. Rattraper la couleur avec de 
l’alcool à 70° Cette technique est 
la plus adaptée pour les petites 

taches. Elle est très efficace sur des 
vêtements foncés comme le noir, 
le bleu marine ou le gris foncé. - 
Appliquez un peu d’alcool à 70° 
sur un tampon coton ou un chiffon 
propre. - Frottez doucement la 
zone autour de la tache d’eau de 
Javel avec le coton. - Ensuite, 
passez le coton imbibé d’alcool 
de l’extérieur vers le centre de 
la tache. - La couleur originale 
du vêtement va commencer à 
s’étendre vers la zone tachée. - En 
effet, l’alcool fait «baver» l’excès 
de teinture dans le tissu. Et cela va 
recolorer la zone blanchie. Parfait 
pour récupérer une tache de Javel. 
Voyons maintenant ensemble 
la 2e solution pour récupérer la 
couleur. 3. Avec de la teinture 
Cette technique fonctionne sur 
les petites et les grandes taches. 
Par contre, il faut choisir les 
couleurs de teintures avec soin. 
- Allez au supermarché ou chez 
le droguiste pour acheter une 
teinture. - Choisissez-en une qui 
correspond le plus possible à la 
couleur de votre tissu. - Avant de 
reteindre votre vêtement, achetez 
un décolorant. - Enfilez des gants 
et un tablier ou des vêtements qui 
ne craignent rien. - Décolorez tout 
le vêtement pour enlever toute 
la teinture d’origine. - Suivez 
attentivement les instructions 
pour obtenir le meilleur résultat 
possible. C’est important pour 
aider votre nouvelle teinture à 
prendre correctement. - Teignez 
votre vêtement avec la couleur 
que vous avez choisie, en suivant 

les instructions figurant sur 
l’emballage de la teinture. - La 
plupart des teintures s’utilisent 
dans la machine à laver ou dans 
une cuvette si vous préférez.
Comment éviter les taches de 
Javel ? L’idéal est plutôt d’éviter 
une décoloration à la Javel pour ne 
pas avoir à recolorer un vêtement. 
Voici quelques conseils : - Tout 
d’abord, n’oubliez pas qu’il 
existe des alternatives naturelles 
à la Javel. Comme cette recette de 
«Javel» maison à découvrir ici. - 
Si vous utilisez de l’eau de Javel 
pour désinfecter ou blanchir votre 
linge, assurez-vous d’avoir bien lu 
les étiquettes. Vérifiez que chaque 
vêtement supportera ce traitement. 
- Ne versez jamais d’eau de Javel 
directement sur vos vêtements. 
Diluez-la toujours avec de 
l’eau, en suivant les instructions 
figurant sur l’étiquette du produit. 
- Lorsque vous manipulez de la 
Javel, portez de vieux vêtements 
pour éviter les éclaboussures 
accidentelles. Portez également 
des gants en caoutchouc. - Si 
vous nettoyez un endroit de votre 
maison avec de l’eau de Javel, 
dites-le aux autres membres du 
foyer. Ça évite qu’ils se frottent 
sur les surfaces traitées à la Javel 
et décolorent leurs vêtements. 
Toutes ces précautions quand 
vous utilisez de la Javel évitent 
les taches et les éclaboussures 
accidentelles.

Hair drink 

la technique pour des cheveux brillants et doux 
en quelques secondes grâce à un seul produit

Comment récupérer une tache de javel sur un vêtement ?
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La pièce de théâtre « 
Mawt Ed’det et’talita « 
du théâtre régional d’El 

Eulma a remporté le Grand prix 
du Festival national du théâtre 
professionnel (FNTP) et celui 
du meilleur texte de cette 15e 
édition qui a pris fin dimanche 
au Théâtre national Mahieddine-
Bachtarzi (TNA).
Mis en scène par Aissa Djekati, 
sur un texte de Mohamed 
Lamine Benrabie, le spectacle 
«Mawt Ed’det et’talita» (la 
troisième mort de soi), raconte 
en trois tableaux déployés en 
un seul acte, les tourments 
psychologiques vécus par 
«Wahi», un haut fonctionnaire, 
contraint à la retraite vivant mal 
sa mise à l’écart et son isolement.
En présence de l’inspecteur 
général du ministère de la 
Culture et des Arts, Hamza 
Djaballah, représentant la 
ministre Soraya Mouloudji, 

le Jury a ensuite attribué son 
prix à la pièce de théâtre «El 
Mawâïd.Kawn», produite par 
le Théâtre régional de Sidi Bel 
Abbès et mise en scène par 
Mohamed Dine El Hennani sur 
un texte de Sid Ahmed Grazib 
et un traitement dramatique de 
Abbassia Medouni.
Chahinez Neghouache pour la 
pièce, «Chadjaret el mawz» (le 
bannanier), du T.R de Skikda 
et Abdelkader Azzouz pour «El 
Djathoum» du TNA, se sont, 
quant à eux, partagés le prix de 
la scénographie.
Le Prix du meilleur rôle masculin 
est revenu à Toufik Rabhi pour 
sa prestation dans la pièce « 
Mawt Ed’det et’talita « du T.R 
d’El Eulma, alors que celui 
de la meilleure interprétation 
féminine a été décerné à deux 
comédiennes, Souad Djennati 
pour son rôle dans «El Mawâïd.
Kawn» du T.R de Sidi Bel Abbès 

et Amina Belhocine pour sa 
prestation dans «El Azeb» du 
T.R. d’Oran.
Les concepteurs, Chahinèz 
Neghouache pour la pièce, 
«Chadjaret el mawz» (le 
bannanier), produite par le 
T.R de Skikda et Ahmed 
Rezzag pour «Et’Tafihoune du 
T.R.Azzeddine-Medjoubi de 
Annaba, se sont partagés le prix 
de la meilleure mise en scène, 
alors que celui de la meilleure 
création musicale est revenu 
à Bahr Bensalem dans «El 
Djathoum» du TNA.
Auparavant, le nombreux public 
présent a pu assister, d’abord, 
au spectacle de rue, «Othello el 
meghyar» (Othello le jaloux) 
produit par le T.R.d’Oran, 
puis, sur les planche de la salle 
Mustapha-Kateb, au spectacle 
«Choumouê Er’Rokh» du T.R.de 
Sidi Bel Abbès, un spectacle en 
hommage aux grandes figures du 

Théâtre algérien disparues.
Dédié au comédien, ancien de la 
troupe artistique du FLN et ex-
directeur du TNA, Taha El-Amiri 
(présent à tous les spectacles en 
compétition), le 15e FNTP, s’est 
ouvert le 23 décembre 2022.
Durant dix jours, le 15e FNTP a 

accueilli treize pièces de théâtre 

en lice pour les huit distinctions 

sanctionnant le festival, et une 

trentaine d’autres en off, ainsi 

que des conférences, des ventes-

dédicaces de livres, des masters-

class et des spectacles de rue.

Le 15e Festival culturel national 
Ahellil de Timimoun a pris fin 
samedi soir par la distinction des 
troupes poétiques et lyriques qui 
ont animé cette édition et des 
lauréats du concours du festival.
La soirée organisée au théâtre 
de plein air de Timimoun a 
drainé une foule nombreuse de 
mélomanes et de passionnés de ce 
genre poétique et musical classé 
patrimoine culturel immatériel de 

l’humanité par l’UNESCO.
Le public présent s’est délecté des 
chants ancestraux emblématiques 
de la région du Gourara, exécutés 
par des troupes d’associations 
représentant les communes 
d’Ouled Aïssa, Aougrout et 
Timimoun.
A cette occasion, la commissaire 
du festival a distingué, en 
présence des autorités locales, les 
différentes troupes lyriques qui 

ont animé cette édition, dédiée à 

la mémoire d’une des figures de 
cet art ancestral, la défunte Aicha 

Mohamedi, cheikha d’Ahellil, 

dont la famille a été honorée.

Ouali Hanadi, lauréate du concours 

de la meilleure interprétation par 

les cadets d’Ahellil «Abcheniou», 

a également été distinguée. Elle 

a dédié sa victoire aux enfants 

palestiniens.

La figurine animatronique 
originale de E.T, le protagoniste 
du film «E.T., l’extra-
terrestre», un des grands succès 
cinématographiques du début 
des années 1980’ vient d’être 
vendue aux enchères, organisées 

le weekend dernier à Beverly 
Hills en Californie, par la 
maison spécialisée Julien’s, en 
partenariat avec Turner Classic 
Movies.
D’après les organisateurs, 
l’acheteur a déboursé la somme 

de 2.6 millions de dollars 
pour acquérir la figurine. Une 
maquette de «l’alien» et l’un 
des vélos utilisés dans la scène 
finale du film ont été vendus, 
respectivement à 125 mille et 115 
mille dollars.
Il est à noter que cette vente 
aux enchères concerne 1300 
objets emblématiques qui ont 
marqué l’histoire du 7e art tels 
que le bâton du film «Les Dix 
Commandements», le balai 
Nimbus 2 000 de Harry Potter 
ou encore des gants de boxe de 
Robert De Niro dans «Raging 
Bull» etc. Le film «E.T., l’extra-
terrestre» raconte l’histoire d’un 
alien qui a visité la terre lors 
d’une mission d’exploration 
et fait la connaissance d’un 
groupe d’enfants après avoir été 
abandonné par les siens…

L’Institut Français d’Algérie 
à Oran lance un appel à 
candidatures à la Masterclass de 
danse contemporaine par le ballet 
de l’opéra Grand Avignon, au 
profit de danseurs professionnels 
et semi-professionnels le lundi 09 
janvier 2023 de 10h00 à 12h30 
et de 14h00 à 17h00 au Théâtre 
Régional d’Oran.
La masterclass s’adresse à tous 
les danseurs âgés entre 18 et 

35 ans, tous genres confondus 
(hip hop, jazz, classique, 
traditionnel…).
Pour participer, li suffit 
d’envoyer une lettre de 
présentation ainsi qu’une petite 
vidéo de présentation (2 minutes 
maximum) via wetransfer/
drive à l’adresse mail suivante : 
evenements.iforan@if-algerie.
com.

Théâtre

«Mawt Ed’det et’talita» du TR d’El Eulma remporte le Grand 
prix du 15e Fntp

Timimoun

clôture du 15e Festival culturel national Ahellil

Appel à candidaturesLa figurine de E.T vendue à plus 
de 2 millions de dollars
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Diriyah accueille les 
visiteurs locaux et 
étrangers pour des 

soirées de musique, de culture et 
de cuisine arabes lors du festival 
«Diriyah Nights».
La ville historique est un site 
patrimonial de premier plan et 
une destination mondiale pour 
l’organisation des tournois, 
événements et activités 
internationaux les plus célèbres.
Les Nuits de Diriyah proposent 
des activités pour tous les âges, 
notamment des spectacles 
artistiques, de la musique en direct 

et de délicieux plats préparés 
par des restaurants et des cafés 
de qualité. Il y aura également 
des camions pour servir de la 
nourriture et des boissons locales.
Des stars de l’Arabie saoudite 
et du monde arabe au sens large 
seront réunies lors du festival 
pour des soirées de musique 
arabe authentique.
Ces événements s’inscrivent dans 
le cadre de la deuxième année 
de la «Diriyah Season», qui a 
débuté en octobre avec plusieurs 
événements sportifs et culturels 
dont ont profité des milliers de 

visiteurs locaux et internationaux.

« Diriyah Season » se poursuit 

jusqu’au début du tournoi de 

football de la Super Coupe 

d’Espagne, qui se tiendra du 11 au 

15 janvier et auquel participeront 

le Real Madrid, Barcelone, 

Valence et le Real Betis.

Le tournoi espagnol sera suivi 

de la Super Coupe d’Italie le 18 

janvier entre le Milan et l’Inter, 

puis des épreuves du championnat 

du monde de Formule E ABB 

FIA les 27 et 28 janvier.

Les Séminoles de Floride 
exposent leur art traditionnel 
contemporain. Cette tribu 
amérindienne originaire de cet 
Etat se bat pour garder sa culture 
en vie. 
Une nouvelle exposition célébrant 
leur artisanat traditionnel a lieu 
au Ah-Tah-Thi-Ki un musée situé 
sur la réserve indienne de Big 
Cypress.
L’artiste Wilson Bowers a pris 
part à cet événement : je m’inspire 
de ma communauté. Vous avez 
des fabricants de poupées, des 
vanniers, des batteurs, il y a 
beaucoup de couturières. Ici, on 
exprime ses talents en s’inspirant 
des uns et des autres et moi, je 
m’exprime à ma façon par la 
peinture.
Intitulée «Art of Seminole 
Crafts», l’exposition a vu défiler 

plusieurs objets, dont des bijoux, 
des poupées, des vêtements et 
des paniers. Wilson Bowers, qui 
a grandi dans la communauté 
séminole de Big Cypress, refuse 
d’être étiqueté comme un artiste 
indigène.
«Je déteste le terme d’artiste 
indigène ou d’œuvre d’art 
indigène, je suis juste moi, je suis 
juste un artiste. Je ne sais pas... 
Par exemple, quand je produis 
ce genre d’objet, beaucoup 
l’apprécient. Mais ailleurs, 
c’est considéré comme de l’art 
autochtone, mais pour moi, c’est 
juste de l’art, je ne sais pas, c’est 
juste moi souligne-t-il.»
Les visiteurs ont pu explorer 
les divers aspects de la vie 
traditionnelle séminole à travers 
des expositions permanentes. 
Après cela, c’est autour d’un feu 

traditionnel que le Directeur de ce 
centre culturel, a conté l’histoire 
des Séminoles.
L’art séminole est pour nous une 
façon de nous exprimer et de dire 
à tout le monde que nous sommes 
ici, nous sommes toujours 
présents, nous sommes toujours 
prospères. Mais nous avons un 
pied dans notre passé. Nous avons 
un pied dans le présent. Et puis 
nous sommes toujours tournés 
vers l’avenir pour la prochaine 
étape a ajouté Gordon Wareham, 
Directeur du Ah-Tah-Thi-Ki 
Seminole Indian Museum.
Et pour continuer de faire exister 
cet art traditionnel, les Séminoles 
de Floride comptent multiplier les 
expositions de ce genre et faire 
découvrir leur génie artistique à 
leurs contemporains.

Alors qu’elle faisait la promotion 
de son nouveau film, Till, Whoopi 
Goldberg a de nouveau évoqué 
la Shoah lors d’une interview 
accordée au Times. Mais, alors que 
la polémique enfle en l’accusant 
d’antisémitisme, l’actrice et 
productrice américaine se défend. 
Elle a déclaré qu’elle n’avait pas 
« réitéré » d’affirmation selon 
laquelle l’Holocauste n’était pas 
lié à la race mais à une affaire de 
« violence de blancs contre les 
blancs ». Elle aurait uniquement 
cité ses anciens propos pour 
montrer qu’elle avait changé de 
point de vue.
« Il n’a jamais été dans mon 
intention de donner l’impression 
que je réitérerais des commentaires 

blessants », a déclaré Whoopi 
Goldberg, surtout après avoir « 
parlé et écouté des gens comme 
des rabbins et des amis – ce qui a 
pesé dans la balance », a-t-elle dit, 
rapporte The Times.
Sincères excuses
Whoopi Goldberg a affirmé son 
indéfectible soutien au « peuple 
juif ». « En cette période de 
montée de l’antisémitisme, je veux 
être très claire quand je dis que j’ai 
toujours été aux côtés du peuple 
juif et que je le serai toujours. Mon 
soutien à leur égard n’a pas faibli 
et ne faiblira jamais », a-t-elle 
répondu indirectement au dirigeant 
de l’Anti-Defamation League, qui 
avait jugé ses remarques récentes 
de « profondément offensantes et 

incroyablement ignorantes ».
« J’apprends encore beaucoup 
de choses. Et croyez-moi, j’ai 
entendu tout ce que chacun m’a 
dit. Je crois que l’Holocauste était 
une question de race, et je suis 
toujours aussi désolée aujourd’hui 
qu’à l’époque d’avoir bouleversé, 
blessé et mis en colère des gens. Je 
présente à nouveau mes sincères 
excuses, en particulier à tous ceux 
qui ont pensé qu’il s’agissait d’un 
nouveau rebondissement sur le 
sujet. Je promets que ce n’était pas 
le cas », a-t-elle martelé.
Whoopi Goldberg, née Caryn 
Elaine Johnson, avait déclaré en 
2016 « savoir au fond de moi que 
je suis juive », selon The Times of 
Israel.

Lancement du festival de musique «Diriyah Nights»
 à Riyad

USA 

 L’art traditionnel séminole revit en Floride

Whoopi Goldberg réitère ses  excuses pour ses propos 
jugés antisémites
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«Avatar 2» a continué 
d’affoler le box-
office aux Etats-

Unis et au Canada lors du 
long week-end du Nouvel an, 
en engrangeant 82,4 millions 
de dollars, selon les chiffres 
provisoires dimanche du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
La suite très attendue du 
blockbuster de science-fiction de 
2009, qui se déroule plus d’une 
décennie après les événements 
du premier film, a ainsi dépassé 
le milliard de dollars de recettes à 
l’échelle mondiale.
Un montant déjà astronomique 
mais néanmoins encore 
insuffisant, à en croire son 
réalisateur James Cameron, qui 
a estimé qu’il faudrait récolter au 
moins le double pour rentrer dans 
ses frais. Le premier «Avatar» 
avait remporté 2,9 milliards de 
dollars, un record.
De nouveau situé sur la planète 

Pandora, «Avatar: la voie de l’eau» 
met en scène le Marine américain 
Jake Sully (Sam Worthington), 
désormais définitivement installé 
dans son corps de Na’vi, ces 
grands habitants autochtones à la 
peau bleue, et travaille avec eux 
pour protéger leur habitat d’une 

funeste menace.
Une autre suite, «Le Chat potté 2: 
la dernière quête», se glisse à la 
deuxième place du podium avec 
22 millions pour son deuxième 
week-end en salles. Dans ce film 
pour enfants tiré de l’univers de 
la saga «Shrek», le félin se lance 

dans une aventure épique pour 
restaurer ses neufs vies.
«Black Panther: Wakanda 
Forever», la suite du film Marvel 
afro-futuriste qui avait cartonné 
en 2018, remonte de la cinquième 
à la troisième place, récoltant 6,5 
millions pour atteindre un total de 

439,6 millions en huit semaines 
de projection.
En quatrième, on retrouve le 
biopic sur la chanteuse Whitney 
Houston, «I Wanna Dance With 
Somebody», qui enregistre 5,4 
millions pour son deuxième 
week-end.
Et le long-métrage «Babylon», 
vibrant hommage du surdoué 
Damien Chazelle au Hollywood 
des années 1920, avec Margot 
Robbie et Brad Pitt, recueille 
seulement 3,6 millions de dollars 
pour sa deuxième semaine, six 
ans après le triomphe de «La La 
Land».
Voici le reste du top 10:
6. «Violent Night» (2,8 millions 
de dollars)
7. «The Whale» (1,8 million)
8. «The Fabelmans» (1,6 million)
9. «Le Menu» (1,4 million)
10. «Avalonia, l’étrange voyage» 
(747.000 dollars)

Un lieu saint de la 
musique vu par 
l’héritière d’un dieu 

de la pop: la riche histoire 
des studios d’enregistrement 
londoniens d’Abbey Road est 
racontée dans un documentaire 
réalisé par Mary McCartney, 
la fille de Paul, et diffusé sur 
Disney+ à partir de vendredi.
Ces studios ont été rendus 
célèbres dans le monde entier 
par l’album «Abbey Road» 
des Beatles en 1969, dont la 
photo de pochette est passée 
à la postérité. Elle montre les 
quatre musiciens, dont Paul 
McCartney, qui traversent le 
passage piéton juste en face, 
dans la rue du même nom.
«J’ai un lien personnel avec ces 
studios, j’ai grandi en venant 
ici, nous vivions tout près. J’ai 
une photo très drôle que j’adore, 
ma mère (la photographe Linda 
Eastman McCartney, ndlr) qui 

tient les rênes d’un poney sur 
le passage piéton», sourit Mary 
McCartney dans une interview 
en visio avec l’AFP.
«Il y a tellement de gens qui 
viennent à Abbey Road voir 
le passage piéton mais qui 
n’entrent pas dans les studios, 
car c’est toujours un endroit où 
on travaille beaucoup... Avec 
ce documentaire, j’ai voulu les 
emmener à l’intérieur», poursuit 
la réalisatrice et photographe de 
53 ans.
Logiquement, les Beatles 
occupent une place importante 
dans ce documentaire d’une 
heure trente, intitulé «Derrière 
les murs des studios Abbey 
Road» et composé d’interviews 
d’artistes et d’images d’archives.
Il suit d’un peu plus d’un an 
une autre série documentaire 
que Disney+ avait consacrée fin 
2021 au plus influent groupe de 
l’histoire, «Get Back» de Peter 

Jackson.
«Bunker»
Abbey Road est devenu «le 
bunker» des Beatles quand ils 
ont arrêté les concerts à partir de 
1966 car la pression de leurs fans 
était trop forte, rappelle dans 
le documentaire Giles Martin, 

fils de leur génial producteur 
George Martin.
Mais même si les Fab Four et 
leurs expérimentations sonores 
ont tout particulièrement 
marqué l’histoire du lieu (ils y 
ont enregistré 190 de leurs 210 
chansons), Mary McCartney a 
également voulu montrer «tout 
le reste».
Le documentaire rappelle 
ainsi que les studios sont 
nonagénaires: créés en 1931 
par la maison de disques EMI 
et à la pointe de la technologie 
de l’époque, ils étaient d’abord 
dédiés à la musique classique.
Le compositeur et chef 
d’orchestre Edward Elgar 
(1857-1934) les a étrennés. 
Plus tard, d’autres grands 
noms du classique comme la 
violoncelliste Jacqueline du 
Pré (1945-1987) y ont joué. 
Pour autant, leur nom reste 
intimement attaché à la pop et 

au rock.
Outre Paul McCartney et l’autre 
Beatle encore en vie, Ringo Starr, 
nombre de stars témoignent dans 
le documentaire: Elton John, les 
frères Liam et Noel Gallagher 
d’Oasis, le compositeur de 
musiques de films John Williams, 
le guitariste Nile Rodgers, 
Jimmy Page (Led Zeppelin), 
Roger Waters et David Gilmour 
(Pink Floyd) ou encore la jeune 
chanteuse Celeste.
«Chacun raconte une histoire 
différente, les différents aspects 
de ce qui fait d’Abbey Road un 
tout», estime Mary McCartney, 
en soulignant «la magie» du 
lieu.
Le titre en anglais du 
documentaire est d’ailleurs plus 
évocateur que son équivalent 
français: «If These Walls Could 
Sing» («Si ces murs pouvaient 
chanter»).

vatar 2» a continué 439 6 millions en huit semaines

«Avatar 2» continue de faire des vagues au box-office 
nord-américain

n lieu saint de la tient les rênes d’un poney sur fils de leur génial producteur aurock.

Sur Disney+, les studios d’Abbey Road dans l’oeil de la 
fille McCartney

Pandora,«Avatar: lavoiede l’eau» funeste menace. dans une aventure épique pour

Jackson.

Vente Maison

Je vends maison d’une superficie de 224 m² 

située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 

toutes les commodités et prix négociable.

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 

me contacter au : 06-66-23-87-02

SEYBOUSE TIMES Mardi 03 Janvier 2023



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

La wilaya de Djanet 
dans l’extrême Sud du 
pays connaît depuis 

quelques jours un intense 
flux de touristes nationaux et 
étrangers venus célébrer la fête 
du nouvel An dans «la Perle 
du Tassili», région à vocation 
touristique par excellence.
Les touristes algériens et 
étrangers ont convergé vers le 
flanc nord de la wilaya pour 
passer la nuit à la belle étoile 
dans les étendues sahariennes 
féeriques de «Tadraret El-
Hamra», Inssendieyen, Ihrir, 
Sifar, pour savourer un séjour 
touristique «sans pareil».
Toutes les facilités nécessaires 
ont été prises par les 
propriétaires et responsables 
des agences touristiques pour 
assurer un séjour festif et le 
rendre des plus agréables 
aux hôtes de Djanet, dont 
la mobilisation de toutes 

les conditions nécessaires 
leur permettant de découvrir 
les sites archéologiques de 
la région et d’apprécier les 
gravures rupestres et les circuits 
touristiques à la faveur de la 
mise à leur disposition d’une 
flotte nécessaire de véhicules 
tout terrain et des guides.
Approchés par l’APS, de 
nombreux touristes étrangers 
n’ont pas manqué d’exprimer 
leur satisfaction quant à 

«la splendeur de la perle 
du Tassili», région, ont-ils 
reconnu, «très attractive» qui 
les stimule à revenir encore 
une fois dans cette région 
pour découvrir davantage de 
ses richesses et la diversité 
qu’offre dame nature.
La région de «Tadreret El-
Hamra» constitue la destination 
touristique privilégiée des 
touristiques qui s’y étaient 
installés à la découverte des 

reliefs et sites naturels de 
«Oued-Indejrane», «Tin-
Merzouga», via les surprenants 
espaces de «Bouhediane», 
«Intihag», «In-Saouatine», 
«Moul-Negua», «Inbat» et 
d’autres endroits, dont certains 
méconnus par la majorité des 
touristes.
Le secteur de l’artisanat 
connaît, de son côté, un 
développement florissant 
de par l’écoulement de ses 
produits auprès des touristes 
qui, en guise de souvenir 
leur rappelant leur séjour 
dans le grand sud algérien, et 
notamment la région, prennent 
avec eux des petits chef-
d’œuvres artisanaux, dont 
le chèche des Touaregs et 
d’autres articles à l’effigie du 
legs culturel de la population 
locale.
Le directeur du tourisme et de 
l’artisanat (DTA) de la wilaya 

de Djanet, Lamine Hamadi, a 
souligné que le flux touristique 
augure d’une saison touristique 
«réussie» eu égard à l’affluence 
croissante des visiteurs depuis 
le lancement de la saison 
du tourisme saharien ayant 
atteint 2.728 touristes, dont 
1.000 étrangers de différentes 
nationalités ayant rallié la 
région.
La relance touristique 
est également confortée 
par l’ouverture de la 
nouvelle desserte aérienne 
hebdomadaire Paris (France) 
et Djanet (Sud algérien), a-t-il 
ajouté.
M. Hamadi a assuré que 
tous les moyens humains 
et matériels existants sont 
mobilisés, en coordination 
avec les différents acteurs et 
partenaires, pour réunir les 
conditions favorables de séjour 
aux touristes.

Trouver un billet d’avions 
au meilleur tarif reste 
toujours un casse-tête, 

notamment pour les familles 
nombreuses. Surtout pendant, 
la période des fêtes et des 
vacances. Par ailleurs, pour 
éviter de se retrouver coincé 
face aux fluctuations des tarifs 
des différentes compagnies 
aériennes, des comparateurs de 
vols, comme Skyscanner, ont 
établi les meilleurs périodes 
pour réserver son billet 
d’avion.
En effet, selon ce dernier, le 

mois de janvier représente 
la meilleure période pour 
voyager. Selon Skyscanner 
pendant cette période, les prix 
des billets connaissent une 
baisse de 22% de leurs niveaux. 
Une opportunité à saisir par les 
voyageurs qui n’ont pas encore 
réservé leurs vols.
Dans ce même sillage, nous 
avons sélectionné pour vous 
les meilleurs bons plans d’Air 
France, au départ de l’Algérie 
vers plusieurs villes françaises.
Vols vers l’Algérie : les 
meilleurs prix d’Air France 

pour janvier 2023
À partir de Paris, Lyon, Lille 
et Marseille, Air France met en 
vente plusieurs allers-retours 
vers le territoire national. 
Notamment à des tarifs 
raisonnables. À l’exemple de 
ces bons plans proposés par 
cette compagnie française, 
ceux au départ de Paris vers la 
capitale Alger.
En effet, sur cette ligne, Air 
France propose un voyage, en 
aller le 27 janvier et en retour 
le 29 janvier 2023, au prix de 
19 881 dinars algériens. Cette 

compagnie aérienne propose 
également un autre aller-
retour à un prix intéressant. 
Notamment, au départ de 
Marseille vers Alger au prix de 
25 405 dinars algériens.
Entre la France et l’Algérie, Air 
France met en vente un aller-
retour entre Alger et Marseille 
au prix de 22 080 DZD. Et 

ce pour un aller le 31 janvier 
et un retour le 5 février 2023. 
Toujours au départ d’Alger 
vers Toulouse, ce transporteur 
aérien propose de voyager le 7 
janvier prochain pour un retour 
le 25 janvier 2023, au prix de 
31 418 dinars algériens.
Au départ d’Oran vers Paris, 
Air France propose de voyager 
au prix de 33 452 dinars 
algériens. Et ce, pour un aller 
programmé en date du 11 
janvier prochain et un retour 
programmé pour le 20 mars 
2023.

Riche, conviviale et 
savoureuse, la cuisine 
algérienne attire de plus 

en plus de gourmets. Connue pour 
sa diversité de mets et d’épices, 
mais aussi pour son répertoire 
gastronomique riche qui se 
transmettait de génération en 
génération, mais qui satisfait tous 
les goûts.
En cette fin d’année, le site 
spécialisé des voyages et de la 
cuisine traditionnelle, a établi un 
nouveau classement. Il s’agit du 
« TASTEATLAS AWARDS 2022 
», qui classe les 95 meilleures 
cuisines dans le monde. Et ce, 

conformément au vote du public.
Pour rappel, à plusieurs reprises, 
de nombreux plats algériens 
ont su se démarquer dans des 
classements, concernant les 
meilleurs plats de nouilles, les 
meilleures soupes ou même les 
meilleurs gâteaux traditionnels.
La cuisine algérienne première en 
Afrique et dans le monde arabe
Les Algériens sont tellement fiers 
de ce patrimoine gastronomique. 
Les recettes traditionnelles 
algériennes n’ont pas pris de 
rides et continuent à séduire 
les étrangers, mais aussi à se 
démarquer dans le monde arabe, 

sur l’échelle africaine et mondiale.
Selon TasteAtlas, qui se base 
sur le vote du public, la cuisine 
italienne est la meilleure dans 
le monde. Suivie par la cuisine 

grecque et celle de l’Espagne, en 
2e et 3e position de ce podium.
Dans ce nouveau classement de 
TasteAtlas, la cuisine algérienne 
occupe la 34e place, parmi 95 

autres cuisines issues de différents 
pays. Cependant, ce qu’on peut 
constater dans le « TASTEATLAS 
AWARDS 2022 », est que la 
cuisine algérienne a détrôné tous 
les pays africains, mais aussi dans 
le monde arabe, en occupant les 
premières places, avec notamment 
un score total de 4.07 sur 5.
Par ailleurs, selon ce spécialiste 
de la cuisine traditionnelle, le 
Couscous constitue le meilleur 
plat cuisiné en Algérie. Et la 
Deglet Nour, le meilleur produit 
algérien, suivi par le Za’atar et le 
fromage traditionnel de Bouhezza.
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